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Уважаемые телезрители! Вечерние выпуски программы «9 этаж» начинаются в 20.30. 
Мы остаемся с вами в цифровом формате на следующих каналах: ООО «Связь»  и  

«Мир ТВ» – 22 канал, «Регион Телеком» – 88 канал, «Телеос-1» – 102 канал. 
Кроме этого, продолжайте смотреть программы ТРК «Диалог» в аналоговом вещании.  

Телепередачи будут по-прежнему дублироваться на нашем сайте trkdialog.ru и в социальных сетях.

С первого взгляда и на всю жизнь
О секретах семейного счастья супругов Британских читайте на стр. 2.
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И встретились 
два сердца…

История чистой, светлой 
любви началась в далеком 
1978 году. Тогда юная Ольга 
думала об учёбе и выбирала бу-
дущую профессию. Пока ходила на 
подготовительные курсы, работала 
в РЭБе, раздавала рабочим моло-
ко. Хрупкой девушке приходилось 
носить объёмные фляги, однаж-
ды это увидел третий помощник 
капитана Сергей и не раздумывая 
предложил свою помощь. Так и по-
знакомились. 

–  Рассказал о себе, о семье, где 
учился. Я всё никак не могла запом-
нить его фамилию, – вспоминает 
Ольга. – Время близилось к обеду, а 
он не хотел уходить. На тот момент 
я жила в Старой РЭБ с родителя-
ми и бабушкой. Предложила ему 
пообедать вместе. Пойдем ко мне, 
говорю, бабушка борща наварила, 
наверно. Он согласился.

После обеда мне нужно было 
ехать в горком комсомола, Сергей 
проводил до остановки. Дорогой 
пригласил в кино. Пообещала прий- 
ти, но вечером приболела нога, и я 
осталась дома.

Вечером, так и не дождавшись 
своей возлюбленной около кинотеа-
тра, Сергей пришёл её навестить. А 
дома уже вся семья. Оставили пар-
ня ужинать. За одно и с родителями 
познакомился. 

Любовь проверили 
разлукой

Свидания на выходных, походы в 
кинотеатр, на танцы в клуб, вечер-
ние прогулки. Молодая пара дома 
не сидела. Близилось лето, а с ним 
и начало навигации. Не откладывая 
в долгий ящик Сергей сделал пред-
ложение руки и сердца Ольге.

– Мне нужно было в первую оче-
редь позаботиться о своей будущей 
профессии. Объяснила ему, что, 
когда он будет в должности капита-
на, рядом должна быть женщина с 
образованием. Он согласился подо-
ждать, – поделилась Ольга. – Ска-
зала ему: «Вдруг ты передумаешь, 
остынешь за время навигации». 
Каждый раз, приезжая в Усть-Кут, 
он дарил подарки и говорил: «Я не 
передумал».

Сергей планировал, что осенью 
они сыграют свадьбу, а Ольга тем 
временем успешно поступила в ме-
дицинское училище. Узнав об этом 
от друга, он отпросился у капитана 
и прилетел из Ленска повидаться. 
Свадьба отменилась на два года, 
но отношения только крепчали: ле-
том Ольга ждала его из навигации, 
а зимой он приезжал к ней в Братск, 
или она – в Усть-Кут.

В 1980 году Сергей ушел в ар-
мию. Влюблённые писали друг дру-
гу письма и с нетерпением ждали 
встречи. И вдруг однажды весточ-
ки от Сергея перестали приходить. 
Ольга заволновалась и уже хотела 
ехать к нему. Но история приняла 
другой оборот. Родители Сергея 
пригласили девушку на дачу. Сказа-
ли, что встретят у переправы. Она 
сошла на берег. И вдруг увидела, 
как с горы навстречу бежит её лю-
бимый. Он крепко сжал её и начал 
кружить. Оказывается, Сергей не 
писал специально, чтобы в письмах 
не проговориться об отпуске. 

Крепкая семья – 
залог успеха

После демобилизации пара по-
дала заявление в ЗАГС, и 9 июля 
1982 года молодые стали мужем и 
женой. В этом же году у них родился 
первый сын, Павел, через три года 
второй – Сергей, ещё через пять – 
дочь Наталья. 

Сергей в 25 лет сдал на капита-
на-механика. Иногда всей семьей 
ходили в навигацию. Муж показал 
Ольге и детям красоты Сибири. По 
её словам, он отличный гид. Вместе 
было не скучно и не страшно. 

– Когда Сергей был в рейсе, мне 
нужно было девать куда-то энергию, 
я человек активный. Делала дома 
ремонт, постоянно что-то меняла. 
Он приезжал домой и шутил: «Я не 
туда попал». Ребятишки выбегали 
его встречать, а он удивленно: «Ой, 
а мордашки-то те же», – рассказала 
Ольга. Она всегда хотела, чтобы на 
праздники отец был с детьми, но это 
редко получалось. Приближалось 
первое сентября, а пароход Сергея, 
как сказали в диспетчерской, задер-
жали в Киренске, и он не успевал 
на праздник. К счастью, День зна-
ний перенесли на 2 сентября. Всё 
было готово: школьная форма оту-
тюжена, портфели собраны, цветы 
стояли в вазе, ребятишки сладко 
спали в кроватках. Время два часа 
ночи, а Ольге не спится. Подойдя к 
окну, она увидела, как по реке плы-
вет теплоход, и попыталась свя-
заться с мужем.

– Река, река, – сказала она по те-
лефону, – соедините с СК-81.

Но ей ответили, что линия заня-
та, придётся подождать. В это вре-
мя Сергей пытался дозвониться до 
неё, но тоже безрезультатно. Он 
направил прожектор на окна сво-
его дома и на всю улицу в рупор 
закричал:

– Я тебя люблю! Я иду на Запад-
ный район.

Ольга успокоилась и легла спать: 
всё хорошо, любимый скоро будет 
дома. Уснула. Слышит, что дверь ти-
хонько открывается и заходит Сер-
гей. Его шаги, дыхание. Чувствует, 
как он садится рядышком на стул и 
гладит её по волосам, потом идёт 
на кухню.

– Я встаю и тихонько, на цыпоч-
ках, крадусь на кухню. Думаю: «Сей-
час я тебя напугаю». А его нигде нет. 
Кричу: «Сережа!» Тишина. Смотрю, 
а дверь на цепочку закрыта. Вот так 
дела! То ли приснилось, то ли почу-
дилось. Выхожу на балкон, смотрю 
– он идёт. Настолько он спешил до-
мой, и настолько я по нему соскучи-
лась, что чувствовала его на рассто-
янии, – рассказывает Ольга. 
Секрет семейного счастья
Крепкая семья Британских прео-

долевает трудности благодаря люб-
ви, взаимопониманию и поддержке. 
Ругаться в семье не принято, а оби-
да длится меньше часа. Дольше – 
нет сил терпеть. В их доме всегда 
открыты двери для друзей. Тепло 
и уютно. 

Последние 13 лет Ольга работает 
в Комплексном центре социального 
обслуживания населения. Сергею 
зимой трудиться запрещает, толь-
ко летом, на пароходе.

Семья отдыхает активно: катает-
ся на коньках, ходит в кино; когда 
приезжают артисты – на спектак-
ли, выезжают в другие города на 
концерты.

Отпуск берут в ноябре и вместе 
с внуками путешествуют по России. 
Внучат трое: два мальчика и одна 
девочка. Мама Ольги живет непо-
далеку, нянчится с ребятишками, 
помогает по дому. На праздники вся 
семья собирается за одним столом. 

– Дети всегда были под присмо-
тром, как и внуки сейчас. И мы всег-
да знали, с кем они общаются. Они 
приглашали в гости друзей, даже 
с ночёвкой. Всех накормим, спать 
уложим. Главное, что они дома и 
всё хорошо, – сказала Ольга. – Ес-
ли кто-то из домочадцев опаздыва-
ет на обед или на ужин, то без него 
не начнут – одно из правил семьи. 
Приду с работы – муж дома, чисто, 
дети накормлены, ужин разогрет. 
Он меня всегда ждал и ждёт сейчас.

Все покупки Ольга и Сергей со-
вершают сообща, решения прини-
мают вместе. И даже когда супруга 
выбирает себе одежду, Сергей – 
главный ценитель. Он всегда вер-
но подскажет. 

В следующем году супруги от-
метят рубиновую свадьбу (40 лет). 
Они до сих пор любят друг друга, в 
доме каждый день звучат теплые 
ласковые слова. Ольга признаёт-
ся: если бы вернуть былое, она бы 
всё повторила.

Евгения Никульченко, 
фото из архива  

семьи Британских.

С первого взгляда и 
на всю жизнь

Ольга Валентиновна и Сергей Павлович 
Британские вместе уже 43 года. 
В следующем году супруги отметят  
рубиновую свадьбу. Секрет их  
семейного счастья прост: 
поддержка, взаимопонимание,  
забота, а главное, – любовь. 

Отпуск берут в ноябре и вместе с внуками путешествуют по России

Семья отдыхает активно: катается на коньках, 
выезжает на природу, ходит в кино 

Сергей и Ольга – молодожёны



3АКТУАЛЬНО Пятница, 12 февраля 2021 г.

Есть среди устькутян те, кто за-
нимается спортом профессиональ-
но, с детства, есть и любители. В 
нашем городе главное спортивное 
учреждение – это спортивно-оздо-
ровительный центр. В его струк-
туре восемь спортивных сооруже-
ний. Тренеры работают в спорт-
зале «Водник», в бассейне, на 
стадионе, но в большинстве – в фи-
лиалах, расположенных в разных  
микрорайонах города и поселени-
ях. Спортсмены занимаются в шко-
лах № 2,3,4,5,6,9, боксёрском клу-
бе «Боевые Перчатки» МКУ «СОЦ» 
им. Героя России, Гвардии старше-
го лейтенанта Андрея Николаевича 
Шерстянникова (Речники-2), в клу-
бе бокса «Санитас» (Лена), в «Не-
фтянике» (Нефтебаза), в Мосто-
отряде, на Кирзаводе, в посёлках 
Ния и Верхнемарково.

Физкультура становится 
доступнее и ближе

В Речниках работает бассейн 
«Нептун», спортивный зал «Во-
дник» и стадион с трибуной. В 
подтрибунных помещениях зани-
маются тайским боксом, самбо и 
армрестлингом. Летом на стадионе 
играют в футбол, волейбол, зани-
маются легкой атлетикой и на лы-
жероллерах. Установлены антиван-
дальные тренажеры и оборудова-
ние для занятий воркаутом. Зимой 
заливают каток, открывают прокат 
коньков и организуют занятия по 
хоккею с мячом. 

В микрорайоне Старый Усть-Кут  
на базе МОУ СОШ № 3 имеется 
лыжная трасса, где под руковод-
ством тренера Спортивной школы 
МКУ «СОЦ» ребята занимаются 
лыжными гонками и биатлоном. 
На ул. Российской, 3 есть зал бок-
са, где работает тренер. В Мосто-
отряде проходят занятия по воль-
ной борьбе, фитнесу. Для желаю-
щих поддерживать себя в форме 
установлен комплекс тренажеров. 
На ЯГУ частично восстановлен 
стадион, оборудованы две спор-
тивные площадки со специальным 
покрытием  (волейбольная и ба-
скетбольная), а также комплекс ан-
тивандальных тренажеров. Остаёт-
ся только привести в порядок фут-
больное поле. На Кирзаводе хоро-
ший спортивный зал, где играют в 
волейбол и мини-футбол, имеется 
небольшой тренажерный зал. В 
микрорайоне Лена работает зал 
бокса «Санитас». На нефтебазе 
в СДЦ «Нефтяник» – спортивный 
зал, где занимаются волейболом, 
боксом, дзюдо и другими видами 
борьбы, также оборудован тре-
нажерный зал. Возле здания обу-
строена спортивная площадка, на 
ней установлены антивандальные 
тренажеры и летом этого года по-
явится волейбольная площадка.

В парке на Кирова спортивная 
площадка для стритбола, малая 
спортивная площадка ГТО (с ком-
плексом тренажеров, оборудова-
нием для воркаута, теннисным 

столом) пользуются большим спро-
сом среди молодёжи. Летом закон-
чат обустройство волейбольной 
площадки. В скором времени от-
кроется и ФОК (бассейн). Весной 
этого года рядом с ним установят 
ФОКОТ (физкультурно-оздорови-
тельный комплекс открытого ти-
па) с искусственным футбольным 
полем и трибунами, хоккейными 
бортами, бадминтонными стойка-
ми, комплексом тренажеров, с пло-
щадками для стритбола.

Возраст не преграда, 
главное – желание

Коллектив МКУ «СОЦ» ежегодно 
организует физкультурные и спор-
тивно-массовые мероприятия для 
детей, молодежи, старшего поко-
ления и людей с ограниченными 
возможностями здоровья. 

В структуре СОЦа работает спор-
тивная школа, которая организует 
досуг детей от шести лет и старше, 
приобщает их к здоровому образу 
жизни и воспитывает чемпионов. 
Выбор большой: волейбол, баскет-
бол, мини-футбол, хоккей с мячом, 
армрестлинг, гиревой спорт, фит-
нес-аэробика, плавание, художе-
ственная гимнастика, бокс, воль-
ная борьба, самбо, тайский бокс, 
лыжные гонки и биатлон, легкая 
атлетика, а также адаптивная физ-
культура. Для того чтобы вырастить 
чемпионов, требуется немало уси-
лий, с этим справляются 30 заме-
чательных тренеров.

– Хочется, чтобы появились и 
другие виды спорта в нашем горо-
де, – сказала Оксана Михайловна. 
– Надеемся, что приедут новые 
тренеры или вернутся к нам после 
учебы работать воспитанники спор-
тивной школы. 

Отбор спортсменов проходит 
в начале учебного года, но есть 
шанс попасть в секцию позже, ес-
ли в группе не хватает ребят. Для 
детей младшего возраста – отдель-
ная программа. Есть адаптивные 
группы для детей-инвалидов. 

Родителям, прежде чем отдать 
ребенка в спортивную секцию, 
нужно учесть его физические воз-
можности и предпочтения. Лучше 
всего записываться с 9-10 лет, в 
отдельных видах спорта можно с 
шести-семи.

В МКУ «Спортивная школа № 1» 
УКМО три направления: бокс, ги-
ревой спорт и пауэрлифтинг. Ре-
бята занимаются по программам 
спортивной подготовки. На се-
годняшний день в школе рабо-
тают шесть тренеров. Есть два 
приспособленных спортивных 
зала: для бокса и тренажёрный  
(ул. Судостроительная, 5), зал для 
занятий гиревым спортом (ул. Рос-
сийская, 3). В помещениях прове-
дён капитальный и текущий ре-
монт, имеется весь необходимый 
инвентарь и оборудование для 
проведения тренировок. Тренеры с  

Если вам по пути со спортом
Начать здоровый образ жизни никогда не поздно. В Усть-Куте 

для этого немало возможностей как для младшего, так и старше-
го поколения. Главное – иметь желание, выбрать нужный вид 
спорта и выделить для него немного свободного времени. О том, 
как устькутяне могут организовать свой досуг, рассказала Оксана  
Михайловна Рошко, консультант управления культуры, спорта и 
молодежной политики УКМО.

воспитанниками активно принима-
ют участие в физкультурно-массо-
вых и спортивных мероприятиях 
города и района, а также сами ор-
ганизуют много соревнований. В 
вечернее время взрослые занима-
ются гиревым спортом, боксом и в 
тренажёрных залах.

Среди пенсионеров также есть 
неравнодушные к спорту.  Они хо-
дят в бассейн, тренируются в за-
ле. Помимо общей физической 
подготовки, некоторые играют в 
настольный теннис, шахматы и 
шашки, дартс. 

– Это активные, жизнерадостные 
люди. У них сплочённый коллек-
тив. Занимается с ними инструктор 
Галина Алексеевна Фоменко. Её 
спортсмены принимают участие во 
Всероссийском дне ходьбы, в Лыж-
не России, выступают за наш город 
на соревнованиях, фестивалях и 
различных спартакиадах области, 
привозят награды: грамоты, кубки 
и призы, –  рассказала Оксана Ми-
хайловна.

Группы активистов-любителей 
средних и старших возрастов соз-
дают свои спортивные федерации, 
общественные объединения и при-
влекают к себе молодёжь. Они так-
же представляют Усть-Кут на раз-
личных чемпионатах и соревнова-
ниях. МКУ «СОЦ» предоставляет 
им помещения (в основном в ве-
чернее время) для тренировок. Ес-
ли у кого-то есть желание, можно к 
ним присоединиться либо создать 
свою общественную организацию.

Клуб любителей настольного 
тенниса посещают люди разных 
возрастов. Теннисисты выступают 
за наш город на различных турни-
рах, кроме того МКУ «СОЦ» органи-
зует для них соревнования. 

Для шахматистов есть клуб «Бе-
лая ладья». Для любителей лыж-
ного спорта – клуб «Сибиряк». В 
городе работают частные фитнес- 
клубы и тренажёрные залы. 

В качестве развлечения в сво-
бодное время можно отдохнуть 
на лыжной базе «Снежинка», про-
катиться на лыжах и тюбингах с 
горки, сходить на каток, в бассейн 
или в тренажерный зал. Это внесёт 
разнообразие в ваш досуг и будет  
полезно для здоровья. 

Евгения Никульченко, 
фото из архива.

Весной рядом с ФОКом установят стадион с искусственным  
футбольным полем и трибунами, хоккейными бортами, бадминтонными 

стойками, площадками для стритбола и комплекс тренажеров

В парке на Кирова спортивная площадка для стритбола,  
малая спортивная площадка ГТО пользуются большим спросом среди молодёжи

Количество воспитанников «Спортивно-оздоровительного центра»  
постоянно растёт. Имеются бассейн, спортзалы, залы борьбы, стадион, 

а также филиалы в поселениях района

Зимой на стадионе заливают каток,  
открывают прокат коньков и организуют занятия по хоккею с мячом
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От «телепрограммы» до  
еженедельной газеты «Диалог-ТВ»

1996 год

Это была маленькая газета фор-
мата А4, на первой полосе раз-
мещалась «шапка», анонсы, пара 
объявлений, на развороте печата-
лась программа 1 и 2 каналов, а 
на четвёртой полосе – программа 
телестудии «Диалог». Впрочем, её 
и газетой-то никто не называл, так, 
«телепрограмма». Да и всерьез к 
ней почти никто не относился. Ни-
кто, кроме директора «Диалога» Ва-
силия Васильевича Магиса и меня: 
мне позарез нужна была работа! 
Замечательно, когда тебя поддер-
живают, дают полную свободу твор-
чества, а главное, верят в тебя. Ду-
маю, Магис в меня поверил, и, ско-
рее всего, с его практичным умом и 
деловой хваткой, он уже тогда был 
уверен, что «газетёнка» обязатель-
но будет приносить прибыль.  

А пока у меня было много сво-
бодного времени на то, чтобы ос-
мотреться и влиться в коллектив. 
Это время я вспоминаю с большой 
теплотой и огромной ностальгией. 
Телестудия «Диалог» размеща-
лась в то время на третьем этаже 
ДК «Речники», где была небольшая 
студия записи и один большой ка-
бинет, в котором ютились все со-
трудники: главный инженер Игорь 
Запорощенко, операторы Максим 
Паранько, Женя Сурменков, Игорь 
Бекренев, Саша Павленко, Сергей 
Аксенов и, главное, настоящие зу-
бры журналистики – Евгений Сер-
геевич Акимов и Владимир Петро-
вич Чемоданов. В этот год в декрет 
ушли Лариса Лютова и Вера Рас-
сказова, их сменили дикторы Ок-
сана Пушмина и Татьяна Ятина. О  
сколько чудесных минут мы провели 
в этом замечательном Доме культу-
ры! Сколько интересных историй из 

была напечатана последняя – с ри-
сунками – страница. Мы разъеха-
лись по домам, а днем «Диалог-ТВ» 
был уже у читателей. Хотя в газете 
по штату работал всего один чело-
век и два – в мини-типографии, на 
нас работала абсолютно вся коман-
да «Диалога»: от водителя и касси-
ра до главного бухгалтера и дирек-
тора. Особенно это ощущалось, ког-
да нужно было газету фальцевать – 
собирать воедино две, а затем и 
три страницы. Старались все, кто 
был свободным. Газета в те труд-
ные времена, когда по полгода не 
платили зарплату, в прямом смыс-
ле стала кормилицей. 

В тот же год газета «Диалог-ТВ» 
впервые объявила о проведении 
подписной кампании, и эта новость 
обернулось настоящим… скан-
далом! Главный редактор «Лен-
ских вестей» Валентин Игнатьевич  
Зуев потребовал, чтобы подпи-
ску на «Диалог-ТВ» закрыли. Мэр  
Н.И. Палёный пригрозил Магису 
увольнением, но директор «Диало-
га» свое решение отменять не стал, 
а коллектив поддержал руководи-
теля. В итоге никто никого не уво-
лил, и на «Диалог-ТВ» оформили 
подписку 150 смелых устькутян. В 
конце года телевизионщики сняли 
розыгрыш призов «Диалог-ТВ» –
шоу с участием всех, кто создавал 
газету: начальника мини-типогра-
фии Светланы Моисеевой, печат-
ника Валерия Федорчука, внеш-
татных корреспондентов «Диало-
га» Надежды Волосатовой, Елены 
Поповой, Игоря Бекренева. И, ко-
нечно, наших диалоговцев: Евге-
ния Сергеевича Акимова, Ирины 
Васильевны Ульяновой, Татьяны 
Ятиной и Елены Пацук. Пересма-

тривала недавно кадры из этого 
шоу и удивилась, какие мы были до-
брожелательные, как старались по-
мочь друг другу и поддержать, какие  
были целеустремленные. Интерес-
но, но уже тогда, в шоу 1997 года, 
была озвучена мысль, что со време-
нем газета «Диалог-ТВ» может пре-
вратиться в цветную еженедельную 
многополосную газету. Выходит, не 
зря мечтали. 

Именно в то время наша газета 
начала уверенно занимать реклам-
ную нишу, и с той поры уже никогда 
не сдавала лидирующих позиций. 
С уходом из городской типогра-
фии уровень печати все же замет-
но снизился, качество фотографий 
оставляло желать лучшего, поэтому 
к оформлению газеты мы подошли 
художественно и профессионально. 
В 1997 году начались наше сотруд-
ничество и дружба с талантливой 
профессиональной художницей Ан-
желикой Половиковой. Сколько гра-
фических рисунков она создала для 
нашей газеты, сложно подсчитать, 
особенно много работы было у Ан-
желики под Новый год. Зато газеты 
выходили просто замечательные. 

…1999 год нанес «Диалогу» 
удар, от которого мы так никогда 
уже и не оправились. Не стало на-
шего главного редактора – Евгения 
Сергеевича Акимова. И задуманный 
им цикл материалов «Из бамовских 
блокнотов» в газете «Диалог-ТВ» 
так и остался незавершенным…

2000-2001 годы

В 2000 году «Диалог-ТВ» верну-
лась в городскую типографию, к 
офсетной печати. Но это было не 
спонтанное решение, мы долго ра-
ботали над оформлением, подби-
рали шрифты, колонтитулы, новую 
«шапку» – название газеты. И когда 
все было готово, 8-полосная (а еще 
через пару месяцев и 12-полосная) 
газета появилась в киосках, магази-
нах и почтовых ящиках устькутян. В 
2000 году Василий Васильевич на-
конец ввел в газете еще одну штат-
ную единицу. Так мы стали рабо-
тать с Татьяной Ларионовой, и наша  

работа, а затем и дружба, длилась 
более 15 лет. С приходом Ларионо-
вой жизнь в газете заметно оживи-
лась, ведь Татьяна всегда с какой-
то жадностью впитывала новые 
знания. Она писала сценарии и по-
могала снимать розыгрыши призов 
для подписчиков газеты и «Волшеб-
ный сундучок», училась работать с 
цифровой фотокамерой и делать 
скриншоты из телесюжетов. Были 
у Татьяны и просто отличные мате-
риалы. К сожалению, в то время у 
организаторов творческого конкурса 
«Золотое перо» была такая полити-
ка: все телевизионные номинации 
забирал «Диалог», все газетные – 
«Ленские вести». Но пройдет еще 
совсем немного времени, и прак-
тически все газетные награды бу-
дут получать корреспонденты газе-
ты «Диалог-ТВ». В 2001 году, в год 
10-летия «Диалога», редакция газе-
ты пополнилась еще одной ставкой 
и еще одним очень сильным корре-
спондентом – Верой Дмитриевной 
Таюрской, которая не пасовала  
даже перед самыми сложными те-
мами. Именно в таком составе мы 
начали выпускать газету, способную 
конкурировать с «Ленскими вестя-
ми». К тому же к нам потянулись 
талантливые внештатные авторы: 
Михаил Федорович Москвин, Ната-
лья Игоревна Ширяева, а главное, 
у нас появилась молодежь – наши 
любимые «льзяшники», которые на 
протяжении трех лет выпускали ав-
торские странички «ЛЬЗЯ!», «КОМ-
ПЬЮТЕРНЫЙ КЛУБ», «МЯСОРУБ-
КА». Не представляете, сколько в то 
время наша газета получала писем! 
Были отзывы, предложения, обрат-
ная связь, просьбы передать кому-
то приветы. Хорошее было время, 
хорошие были дети, сейчас уже 
взрослые и успешные: Юля Незнае-
ва, Анна Бокишева, Рустам Юсупов, 
Михаил Рыжиков, Олег Коляда, На-
стя Конопацкая, Юлия Зиновьева... 
Пусть это были первые, но отнюдь 
не робкие шаги в журналистику, в 
профессию, во взрослую жизнь. В 
любом случае, для них – да и для 
нас – это был интересный опыт. 

Продолжение читайте 
в следующем номере.

Накануне 30-летия телерадиокомпании «Диалог» своими воспо-
минаниями о работе в газете поделилась бывший главный редактор 
Татьяна Фёдоровна Малышева, которая посвятила профессии  
журналиста более 20 лет.

бамовских времен мы услышали. 
Как жаль, что никто не догадывал-
ся включать видеокамеру… Осенью 
1996 года мы переехали на девятый 
этаж гостиницы «Лена» и разбежа-
лись по кабинетам, редакция газеты 
получила персональный стул, стол 
и даже печатную машинку. На ра-
достях я начала придумывать раз-
ные рубрики, строить грандиозные 
планы и договорилась с директором 
увеличить количество полос. Магис 
поддержал мою авантюру, попутно 
придумав, как снизить себестои-
мость газеты, отказавшись от услуг 
городской типографии. 

1997 год

В начале года из очередной ко-
мандировки Магис привез чудо 
техники «Rex-Rotary». Когда-то на 
подобном станке в начале ХХ века 
печаталась подпольная ленинская 
«Искра». Агрегат гордо разместил-
ся на постаменте, кажется, из пу-
стых ящиков, и технари – главный 
инженер и печатник – принялись 
разбираться, как же он работает? 
В то время способом промышлен-
ного шпионажа мы узнавали, в ка-
кой программе верстать газету, как 
работать в графических редакто-
рах. В канун праздника 8 Марта мы 
приняли твердое решение печатать 
газету на своем оборудовании. Ес-
ли с текстовыми полосами все было 
более или менее понятно, и мы их 
напечатали влет, то матрица пер-
вой полосы, где по замыслу нужно 
было поместить рисунки, ну никак 
не удавалась. Закончился рабочий 
день, но никто не пошел домой, мы 
просто были обязаны напечатать 
свою газету, в своей мини-типогра-
фии. Ведь у нас были обязатель-
ства перед нашими читателями и 
коллегами. Почему-то была полная 
уверенность в том, что мы обяза-
тельно справимся. К утру все на-
ши старания были вознаграждены,  

Вера Таюрская и Владимир Чемоданов  
на праздновании Дня города, 2003 год

Татьяна Малышева, Татьяна Ларионова и Елена Корнельзен  
выбирают фотографии на первую полосу. 2004 год
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В РАЙОННОЙ АДМИНИСТРАЦИИ

К капитальному ремонту моста через реку Паниху на км 562+830 
автомобильной дороги А-331 «Вилюй» приступят в мае текущего го-
да. В январе завершилась процедура определения подрядной орга-
низацией, которая произведёт работы по улучшению технического 
состояния сооружения, показателей грузоподъемности и долговеч-
ности. После ремонта длина моста составит 32,16 м на участке авто-
мобильной дороги IV категории.

Движение по мосту на период производства работ будет перекры-
то, транзит транспортного потока планируется запустить по объезд-
ной дороге с устройством временного моста. 

Дорожная организация планирует приступить к устройству объезда 
весной текущего года. Работа будет осложнена тем, что её границы  
проходят в городской черте. На период ремонта движение будет осу-
ществляться согласно временным дорожным знакам с ограничением 
скоростного режима до 40 км/ч. Капитальный ремонт планируется за-
кончить в ноябре 2022 года.

Стоит добавить, что в этом году Иркутская область получит до-
полнительное финансирование из федерального бюджета на стро-
ительство дорожных объектов. Накануне губернатор Иркутской об-
ласти Игорь Кобзев встретился в Москве с Андреем Костюком, за-
местителем министра транспорта Российской Федерации, руко-
водителем Федерального дорожного агентства. Они обсудили ряд  
вопросов, в том числе дополнительное федеральное финансирова-
ние на строительство и ремонт дорог, мостовых переходов. То есть 
федеральный центр окажет поддержку в реализации проектов по 
строительству трех мостов: в Нижнеудинске, в селе Тутура Жигалов-
ского района и в Усть-Куте. Что касается нашего города, речь шла о 
переправе через реку Куту, обрушившейся в результате наводнения.

По информации пресс-служб  
ФКУ Упрдор «Прибайкалье» и 

правительства Иркутской области.

В Усть-Кутском районе три уч-
реждения министерства социаль-
ного развития: комплексный центр 
социального обслуживания насе-
ления, центр помощи детям, остав-
шимся без попечения родителей, 
управление социальной защиты и 
органы опеки. По оценке министра 
все они работают стабильно и на-
реканий не имеют.

В настоящее время министер-
ство социального развития ока-
зывает 122 меры социальной 
поддержки, которые в том числе 
реализуются на территории Усть-
Кутского района. Бюджет мини-
стерства на 2021 год составляет 42 
млрд рублей. В настоящее время 
на особом контроле вопрос соци-
альных контрактов. Это взаимные 

Страницу подготовила Ксения Некрасова.

Капитальный ремонт 
моста через реку  

Паниху начнется в мае 

В предыдущем номере газеты мы уже рассказывали об 
опасностях передвижения по мостам в Усть-Куте. Моя колле-
га, Евгения Никульченко, подробно описывала техническое 
состояние каждой из переправ, ссылаясь на мнение специ-
алистов администрации города и района, представителей 
дорожных служб и ВСЖД. Мы решили продолжить тему ин-
формацией о том, что уже в мае начнётся капитальный ре-
монт моста через реку Паниху, обслуживает который ФКУ 
Упрдор «Прибайкалье».

Внедрение новых 
социальных программ

С этой целью в Усть-Куте побывал министр социального  
развития Иркутской области Владимир Родионов. Он встре-
тился с мэром Сергеем Анисимовым, его заместителями и  
руководителями социальных ведомств.

обязательства между государством 
и семьёй, находящейся в трудной 
жизненной ситуации. В этом году 
впервые все субъекты получили 
федеральное финансирование. 
Иркутской области выделено 740 
миллионов рублей, 200 выделено 
из областного бюджета, в целом 
на социальные контракты в При-
ангарье запланировано 940 млн. 
руб. Необходимо заключить шесть 
тысяч контрактов. Без помощи му-
ниципалитетов не обойтись

Также на совещании обсудили 
вопросы по организации летнего 
отдыха  детей, предоставления жи-
лья детям-сиротам, обучения детей 
из сел верхнего подрайона в горо-
де, с проживанием их в центре по-
мощи детям. Владимир Родионов  

пообещал содействие в этом  
вопросе и порекомендовал муници-
палитету участвовать в программе 
по переселению с труднодоступных 
и малонаселенных территорий.

По информации председате-
ля комитета по жилищной поли-
тике, коммунальной инфраструк-
туре, транспорту и связи Галины 
Метёнкиной,  отопительный сезон 
на территории района проходит в 
штатном режиме, за исключением 
некоторых поселений. Проводятся 
профилактические мероприятия, 
связанные с электроснабжением. 

В ходе планёрного совещания, провёл которое мэр Сергей 
Анисимов. Обсуждались наиболее важные вопросы жизне-
обеспечения населения.

Также Галина Николаевна расска-
зала о работе отдела по предо-
ставлению субсидий. По итогам 
прошлого года средства на сумму 
24 млн 831 тыс. рублей получили 
6194 человека.

О работе за неделю комитета 
по природным ресурсам и сель-
скому хозяйству доложил Миха-
ил Тышкивский. Самой острой  

по-прежнему остается проблема 
бродячих собак, которую пытают-
ся решить в течение многих лет. 
Мэр предложил, дополнить прово-
димую работу рейдами по привле-
чению владельцев животных к ад-
министративной ответственности. 

Продолжается работа по устра-
нению недоработок в строитель-
стве физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса на Кирова. За-
мечания по электроснабжению 
ликвидированы. Следующий этап 
– получение допуска к тепловым 
сетям для их дальнейшей эксплуа- 
тации. 

По проекту школы № 7 вновь по-
лучено отрицательное заключение  
с новыми замечаниями на устра-
нение которых потребуется много 
времени. Сергей Анисимов решил 
во время следующей командировки 
в областной центр заняться уско-
рением решения по этому вопросу.

Также в ходе заседания был 
представлен отчёт о работе за не-
делю правоохранительных органов 
и районной больницы.

Вера Рассказова
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– Что в текущем году будет ре-
ализовано за счёт средств рай-
онного бюджета? Когда построят 
школу № 7?

– Денежные средства из бюдже-
та района в основном направлены 
на социальную сферу, то есть на 
всё самое необходимое. Каждая 
цифра тщательно проверяется. 
Бюджет принимается депутатами 
в конце декабря (на 2021 год  – 2 
млрд 364 млн рублей, при этом 93 
процента от общей суммы – на фи-
нансирование таких направлений, 
как образование, культура и спорт). 
Вторая часть вопроса – о седьмой 
школе. Решение было принято на 
государственном уровне. Мы мно-
го лет вынашивали эту идею, и мы 
её реализуем. Но есть некоторые 
заминки: необходимо пройти экс-
пертизу сметной стоимости.

– Какой фронт работ (строи-
тельство детских и спортивных 
площадок, ремонт дорог и так 
далее) намечен на нынешний 
год? Что будет закуплено?

– В текущем году достроим от-
крытую спортивную площадку ря-
дом с бассейном (этот объект при-
мем после решения некоторых 
проблем). В планах строительство 
многофункциональной площадки 
в Ние. Кроме того, будем готовить 
проектно-сметную документацию 
ещё на четыре площадки (РЭБ, 
Мостоотряд, Железнодорожник и 
Карпово). Реализация проектов по-
средством включения в региональ-
ные программы и софинансирова-
ния. Информация о закупках – на 
сайте районной администрации. 

– При разработке стратегии 
района была привлечена экс-
пертная организация РОСТ. По-
влекло ли это дополнительные 
расходы?

– Эти расходы взяли на себя 
спонсоры – социально ориенти-
рованные предприниматели и по-
печители. То есть оплата не из 
средств бюджета, а за счёт благо-
творителй.

– На протяжении последних 
пяти лет программа «Народные 
инициативы» применима к та-
ким сферам, как спорт и образо-
вание. Готовы ли Вы поменять 
эту практику, например напра-
вить выделенные средства на 
благоустройство района? По-
чему обсуждаются программы 
только депутатами, без участия 
населения?

– Это не так. Депутаты – избран-
ники народа, представляют его 
интересы. Решения по программе 
принимаются в Верхнемарково, 
Янтале, Подымахино и так далее 
(деньги выделяются конкретно на 
каждое село и каждый город). По-
этому неправомерно утверждать, 
что средства используются нерав-
нозначно. В частности, будет при-
обретён автобус для пассажирских 
перевозок в Каймоново. 

Здесь нужен другой подход. Воз-
можности, которые даёт програм-
ма, гораздо шире отдельных соци-

«Прямой вопрос – прямой ответ»
5 февраля в прямом эфире телеканала «Диалог» мэр УКМО 

С.Г. Анисимов ответил на вопросы устькутян, озвученные веду-
щей В.И. Рассказовой, о переселении из ветхого и аварийного 
жилья, распределении бюджетных средств, а также о способах 
решения коммунальных и иных проблем. 

альных сфер и открыты для всех 
жителей района. 

– Согласились бы Вы ездить 
на работу на общественном 
транспорте по маршруту № 6? 
Когда будут решены имеющие-
ся проблемы?

– Проживаю в стороне от шесто-
го маршрута, но ничего зазорного 
в том, чтобы ездить на работу на 
автобусе, не вижу. Проблемы ста-
раемся решить. Однако на сове-
щание пришли не все из пригла-
шённых перевозчиков и предста-
вителей «Автодора».  К вопросу 
вернёмся в ближайшее время. Я 
готов выслушать, что мешает нор-
мальной работе пассажирского 
транспорта. Может, вместе найдём 
выход из ситуации.

– Когда обратят внимание на 
посёлки? Дорог и освещения 
нет. Столбы того и гляди упадут. 

– В Ние должны поставить новые 
столбы, провести сеть. Решаем 
вопросы по обслуживанию Ручья, 
Янталя (ООО «Братские электри-
ческие сети»). В перспективе Ния 
и Звёздный. 

– Когда будет построен мост 
через реку Куту к острову До-
машнему? Золотые горы – толь-
ко на словах.

– О мосте к острову Домашнему, 
снесённом в 2013 году во время ве-
сеннего паводка, уже говорилось 
неоднократно. На строительство 
объекта выделены денежные сред-
ства из федерального бюджета, 
что было подтверждено губерна-
тором Иркутской области И.И. Коб-
зевым. Думаю, работы начнутся в 
2021-22 годах. Нужно немного по-
терпеть: ведь не в пятидесятигра-
дусный мороз загонять туда тех-
нику! Проблем будет ещё больше.

– Устькутяне также интересу-
ются, когда введут в эксплуата-
цию бассейн на Кирова.

– Здесь тоже ситуация интерес-
ная: отступили от изначального 
проекта, не согласовав с проект-
ным институтом. Это серьёзное 
нарушение. Подрядчик получил 
указание устранить замечания, всё 
было выполнено. Думаю, что объ-
ект примем в ближайшее время.

– На двух фонарях на ул. Зве-
рева (начало улицы) нет лампо-
чек. Дорога поворачивает. Тем-
но. Того и гляди попадёшь под 
машину. Тротуара для пешехо-
дов тоже нет.

– Укажите конкретный адрес. По-
сле подачи заявки в единую дис-
петчерскую службу города пробле-
му устранят. Мы в свою очередь 
также подключимся к её решению.

– Когда на Холбосе станут чи-
стить дорогу? От храма вверх 
ужасная колея, движение затруд-
нено. Двум машинам не разъе-
хаться. Да и дорога на Калинина 
в эту зиму вообще не чистилась 
(по всей вероятности, уже до 
весны, а там снег сам растает).

– КМП «Автодор» в ближайшее 
время планирует уборку второсте-
пенных автомобильных дорог, в 
том числе на ул. Красной Звезды 
(мкр. Холбос) и на Калинина.

– Во время предвыборной 
кампании на встрече с избира-
телями на улице Халтурина (52 
Б, В, Г), Вы согласились помочь 
решить проблему с неработаю-
щими лифтами, ведь на их уста-
новку потрачены немалые день-
ги. Результата пока не видно.

– Городская администрация де-
лает всё возможное, но маловеро-
ятно, что вопрос решится, так как 
это связано с дополнительными за-
тратами. Работы по установке лиф-
тов не оплачены ООО «Атменхаус» 
(именно этот подрядчик заключал 
договор со специализированной 
организацией на проект и монтаж 
лифтов). Пока они не введены в 
эксплуатацию, их ремонт и содер-
жание жителями не оплачиваются.

– В новостройках на улице Во-
лодарского (вблизи ост. «Сол-
нечной») горячая вода появля-
ется в кранах на 3-4 часа в сут-
ки. Остальное время – холодная. 
Однако сотрудники управляю-
щей компании не спешат устра-
нить проблему.

– Если Вы звонили, но сотрудни-
ки УК не спешат принять меры, то 
необходимо обратиться в единую 
диспетчерскую службу городской 
администрации (т.: 56101), указать 
адрес и контактный телефон. Как 
вариант, можно выбрать другую 
управляющую компанию.

– Жители домов № 10, 5 и 2А 
на улице Сосновой напоминают 
об обещании построить детскую 
площадку. Будет ли оно выпол-
нено?

– Обещание будет исполнено в 
рамках реализуемых программ в 
ближайшие год-два.

– Следующий вопрос не толь-
ко к мэру, но и к Роспотребнадзо-
ру: Почему у нас хлеб в пекарнях 
не упаковывают? Если случайно 
падает из лотка, поднимают и 
кладут обратно. А о спецодежде 
вообще нет речи.

– Давайте так: если кто-то зна-
ет о таких случаях, пусть сообщит. 
Разберёмся вместе. И я полностью 
согласен: водители, разгружающие 
хлеб, должны быть в спецодежде.

– Вопрос о переселении из вет-
хого и аварийного жилья: могут 
ли семьи, проживающие по вре-
менным договорам или догово-
рам коммерческого найма, рас-
считывать на получение жилья?

– К сожалению, нет. Граждане, 
проживающие на основании до-
говоров  социального найма, не 
подлежат расселению в новые 
квартиры.

– Будет предоставляться но-
вое жильё или выдадут серти-
фикаты на приобретение «вто-
рички»? Можно ли получить 
квартиру не в нашем городе, а 
в другом районе Иркутской об-
ласти?

– В городе порядка 21 тыс. кв. ме-
тров аварийного жилья. В районе 
– 57 тысяч. Реализация програм-
мы – на его территории. Преиму-
щественно приобретение жилья 
на вторичном рынке, но вместе с 
тем привлекаем подрядчиков для 
строительства нового жилья. Оно 
должно быть качественным, для 
этого необходимо субсидирование 
(в Усть-Куте стоимость кв. метра – 
48 тысяч рублей, в Иркутске – 70) . 
К тому же надо завести материалы. 
Плюс расходы, связанные с подве-
дением инженерных сетей… Во-
прос решается на уровне региона.

– «Программа переселения из 
ветхого жилья не работает. Об-
ратите внимание, как, в каких ус-
ловиях люди живут в деревнях. 
Покупка и доставка дров – целая 
проблема».

– На территории Усть-Кутского 
района действует программа пере-
селения из ветхого и аварийного 
жилья или госпрограмма «Жильё» 
(«Доступное жильё»). Верхнемар-
ковское и Подымахинское МО яв-
ляются её участниками с 2020 года. 
Срок действия программ – до 2022 
года. Нийское и Звёзднинское МО 
также в программе переселения 
как бамовские, софинансирование 
– с 2022 года. На очереди Янталь-
ское и Ручейское МО. 

Всего в сёлах предстоит снести 
57710 кв.м. жилья (605 домов), в 
городе (в 2021 году) – 21 тыс. Для 
вступления в программу «Доступ-
ное жильё» администрацией рай-
она проведена огромная работа, 
однако есть сложности в реализа-
ции, например, строительство МКД 
в Верхнемарково. 

О проблеме доставки дров: жи-
телям, у которых печное отопле-
ние, возмещают затраты. Нужно 
своевременно подавать докумен-
ты, чтобы получить субсидию на 
покупку дров.

– И опять о жилье: почему с 
декабря  прошлого года в город-
ской администрации не функ-
ционирует соответсвующая ко-
миссия? 

– По жилищным вопросам необ-
ходимо в письменной форме об-
ратиться в городскую администра-
цию. В течение 30 дней вам обяза-
ны дать ответ. С 5 февраля комис-
сия возобновила приём граждан.

– У нас в городе когда-то был 
мясокомбинат. Теперь – лесо-
пилка, что, несомненно, выгод-
ней. На грани закрытия молоч-
ный завод. Между тем сроки 
годности привозной молочной 
продукции – от одного месяца 
и больше. Состав соответству-
ющий. Не лучше ли поддержать 
местных производителей? А то 
получается, что развиваем толь-
ко нефтяную промышленность.

– Продукция местного молоко-
завода качественная и вкусная. 
Третьего числа прошла встреча с 
руководством предприятия, реша-
ются вопросы об открытии новых 
точек сбыта, чтобы товар шёл на-
прямую к покупателям, и о сырье. 
А мы в свою очередь окажем не-
обходимую помощь, тем более что 
есть программы, позволяющие по-
лучить поддержку на областном и 
государственном уровнях.

– У нас есть санаторий «Усть-
Кут». Может, попробовать полу-
чить лицензию на разлив ми-
неральной воды в бутылки и 
на добычу соли? А ещё можно 
модернизировать «Рассвет» и 
«Чайку».  Хотелось бы, чтобы 
там отдыхали дети не только из 
нашего района, но и из других.  
Стоит попробовать воссоздать 
Усть-Кутский острог и отрестав-
рировать старые дома, сохранив 
их первозданный вид.

– Это больше походит на наказ. 
Заверяю: мы всё сделаем для того, 
чтобы санаторий оставался здрав-
ницей всесоюзного значения и к 
нам приезжали по путёвкам жи-
тели других городов. На террито-
рии Курорта находятся солеварни. 
Бьют источники. Да, можно развить 
туризм, показать быт солеваров. 
Как вариант – конные прогулки по 
городу… Нужно включить эти на-
правления в стратегию развития 
района. Каким ему быть, решать в 
том числе и жителям.

– Коснётся ли газификация 
Усть-Кута? Если да, то каковы 
сроки и объёмы?

– Газификация в Усть-Кутском 
районе, в том числе в Усть-Куте, 
запланирована к 2023 году посред-
ством перевода теплоисточников 
на газ. В настоящее время пред-
ложения районной администрации 
на рассмотрении правительства 
Иркутской области.

– Прежнее руководство обеща-
ло поменять в образовательных 
организациях старые окна на 
новые (пластиковые). Вы про-
должите это дело? Следующая 
больная тема – школа № 4, а 
именно центральный вход.

– Маленькое уточнение: замена 
окон проводилась за счёт средств 
районного бюджета. Работа будет 
продолжаться (начиная с 2017 го-
да, было потрачено порядка 47 млн 
рублей ещё потребуется порядка 
120 млн). 

Крыльцо школы было размыто 
талыми либо грунтовыми водами. 
Надо провести экспертизу, чтобы 
определить, какие были допуще-
ны нарушения, а затем принять 
решение.

– В нашем городе до сих пор 
не определена дата выпускных 
у 11-х классов. Хотя сроки прове-
дения ЕГЭ уже известны. Между 
тем это очень памятное собы-
тие. Чтобы мероприятие прошло 
успешно, нужно обо всём поза-
ботиться заранее.

– Данный вопрос обсудим 18 
февраля совместно с директорами 
школ. Думаю, что выпускные вече-
ра пройдут в начале июня, но всё 
зависит от эпидемиологической 
обстановки.

– Есть ли в планах строитель-
ство нового детского сада № 1 в 
мкр. Старый Усть-Кут? Заборы 
на проезжей части, улица зава-
лена дровами. Как раз освобо-
дилось место на РДК. 

– Согласно требованиям дан-
ная территория не подходит. В на-
стоящее время в микрорайоне три 
детских сада. Конкретно в этом 
три группы (55 детей). Острой не-
обходимости в новом дошкольном 
учреждении я не вижу. В первую 
очередь – строительство детского 
сада в мкр. Железнодорожник. Но 
и о Старом Усть-Куте не забудем.

Записала Елена Попова.

Мэр Усть-Кутского района 
С.Г. Анисимов



14 февраля —  
отличный повод отметить… 

Международный день 
 дарения книг

14 февраля во всём мире отмечается  Международный день 
дарения книг. Как появился этот праздник для влюбленных 
в книги, как провести его с пользой для себя и окружающих?

Пока влюбленные пакуют подарки ко Дню святого Валентина, 
рисуют валентинки, бронируют столики в ресторанах для роман-
тического ужина 14 февраля, сотни людей из разных стран мира 
готовятся отметить Международный день дарения книг. Нео-
фициально его можно назвать Днем влюбленных в книги. История 
праздника началась с маленькой традиции в семье американского 
книжного блогера Эми Бродмор, где на День всех влюбленных при-
нято дарить друг другу и детям книги. Традиция вышла за рамки 
семьи, когда Эми обратила внимание на то, что в мире очень много 
детей, не имеющих доступа к книгам, причем речь идет не только 
о странах, где большая часть населения живет за чертой бедно-
сти, но и о ее родной Америке. Тогда-то она и решила отметить 
очередной День святого Валентина, подарив книги не только сы-
ну, но и бедным детям. 

Эми поделилась своей идеей с читателями, после этого события 
стали развиваться по нарастающей, а инициативу блогера подхва-
тили активисты по обе стороны океана. «Когда еще делиться сво-
ей любовью к книгам, как не в день, который является синони-
мом любви», – говорит одна из организаторов акции Эмма Перри.
Отпраздновать Международный день дарения книг проще 

простого... Принять участие в акции – «Подари библиотеке 
книгу». Она проводится на базе библиотеки-филиала №1 с 
8 по 20 февраля. 

Уважаемые жители нашего города!
Часто бывает, что прочитанные книги скучают и тихо стареют на 

полках домашней библиотеки.
Если у вас есть прочитанные книги, в хорошем состоянии,                 

изданные после 2000 годов, подарите им вторую жизнь, отдав 
в библиотеку по адресу: 

Ул. Реброва – Денисова , д. 7 А.
Библиотека-филиал №1 (Библиотека БАМ).

По информации директора 
«Службы заказчика по ЖКХ» Ан-
дрея Жданова, предприятия жизне-
обеспечения работают в штатном 
режиме, температурный график на 
котельных соблюдается, запасы 
по углю составляют две недели, 
жидкого топлива – до конца отопи-
тельного сезона, щепы – на месяц. 
По-прежнему остаётся проблемой  
обеспечение топливом теплоис-
точников микрорайонов Холбос и 
Курорт. 

За неделю зарегистрировано че-
тыре аварии на сетях тепло- и во-
доснабжения, но всё обошлось без 
последствий благодаря оператив-
ному реагированию. 

Исполняющий обязанности гла-
вы города Евгений Кокшаров рас-
порядился взять на контроль ра-
боту управляющих компаний по 
уборке снежных навесов с кровель 
многоквартирных домов и вывозу 
снега с дворовых территорий.

Предприятием «Автодор» в мо-
розные дни уборка дорог от снега 
не проводилась, в результате чего 
график был нарушен. Навёрстывая 
упущенное, работать будут кругло-

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА

На февральской сессии город-
ские депутаты уточняли основ-
ные параметры бюджета города 
на 2021 год и на плановый пери-
од 2022-2023 годов. Заместитель 
председателя комитета экономики 
и прогнозирования  Ирина Кондра-
тенко пояснила, что предложенные 
изменения касаются доходной ча-
сти бюджета, увеличившегося бо-
лее чем на 97 млн рублей за счет 
целевых межбюджетных транс-
фертов, в том числе на переселе-
ние граждан из жилых помещений, 
расположенных в зоне БАМа, при-
знанных непригодными для про-
живания, на обеспечение жильем 
молодых семей.

ДЕПУТАТАМИ ПРИНЯТА ОТСТАВКА 
 АЛЕКСАНДРА ДУШИНА

Накануне депутаты городской думы провели очередное заседа-
ние, в повестке февральской сессии рассмотрено четыре вопроса. 
Одна из главных тем – решение об отставке главы города Алек-
сандра Душина на основании его личного заявления. 

В связи с этим увеличивается 
и расходная часть. Все вопросы 
по бюджету депутаты рассмотре-
ли еще накануне заседания, на 
профильной комиссии, поэтому 
предложения были приняты еди-
ногласно.

Главной темой заседания стала 
отставка главы города Алексан-
дра Душина. Председатель думы 
Николай Тесейко рассказал, что 
21 января поступило официаль-
но оформленное заявление Алек-
сандра Викторовича с просьбой об 
отставке. Поэтому в течение ме-
сяца депутаты должны были при-
нять решение. Депутаты приняли 

во внимание просьбу главы, каж-
дый ознакомился с поступившими 
официальными документами. От-
ставка была принята. Обязанности 
главы города возложены на Евге-
ния Владимировича Кокшарова 
до вступления в должность вновь 
избранного главы города. Настоя-
щее решение будет опубликовано 
на сайте и в газете.

Николай Тесейко уточнил, что 
после назначения даты выборов 
будет собрано внеочередное засе-
дание, поскольку на сегодняшний 
день проводятся консультации с 
областной избирательной комисси-
ей. Протокол прошедшего заседа-
ния направлен в областную изби-
рательную комиссию. Следующая 
встреча депутатов запланирована 
на 2-3 марта.

Пресс-служба 
МО «город Усть-Кут».

На планёрном совещании в администрации города обсуди-
ли наиболее важные вопросы жизнеобеспечения населения: 
работу теплоисточников, пассажирского транспорта, снегоу-
борочной техники и реализацию программы по переселению 
граждан из ветхого жилья.

суточно, в том числе в выходные 
дни. Жалоб по подвозу питьевой 
воды нет. В первые дни недели на 
маршруте № 6 работали всего че-
тыре муниципальных автобуса, 
но в часы-пик водители старались 
придерживаться расписания, а в 
течение дня интервал движения 
был увеличен до 30 минут. 

2 февраля прошло первое засе-
дание комиссии по безопасности 
дорожного движения, каждый из 
участников доложил о результатах 
работы за 2020 год, совместно бы-
ли намечены планы на будущее в 
целях снижения количества ДТП и 
случаев травмирования и гибели 
людей в них.

В ходе совещания был представ-
лен краткий отчёт по исполнению 
бюджета города за 2020 год. Доход-
ные источники остались на уровне 
прошлого года, в условиях панде-
мии есть снижение поступлений 
по арендным платежам, за найм 
помещений, зато по налоговым до-
ходам наблюдается  перевыполне-
ние. Благодаря оптимизации рас-
ходной части, удалось снизить де-
фицит на 12 млн. рублей, а за счёт  

имеющихся остатков выполнить ра-
боты, которые не были заложены в  
первоначальный бюджет.

На этой неделе специалисты ад-
министрации приступили к реали-
зации программы по переселению 
граждан из ветхого жилья на 2021 
год. По словам заместителя главы 
МО «город Усть-Кут» по экономике 
Ольги Шалаковой, индивидуаль-
ные беседы проведены с 70 семья-
ми. Уже есть первые постановле-
ния о социальных выплатах и при-
мерный список, кому необходимо 
будет приобретать жильё.

31 января толщина льда на реке 
Лене составляла 58 см при норме 
72. Ожидается ранний паводок, и 
скорее всего ледовая переправа 
в направлении села Туруки будет 
закрыта раньше. Этот вопрос оста-
ётся на контроле администрации 
города.

2 февраля состоялась встреча 
представителей ТОСов и ТСЖ с 
работниками  Иркутской нефтяной 
компании. Жителям предложено 
принять участие в грантовом кон-
курсе по благоустройству дворовых 
территорий. 18 февраля будет про-
ведён вебинар, на котором объяс-
нят правила участия в конкурсе. 

Началась подготовка к месячни-
ку по патриотическому воспитанию, 
который традиционно проводится 
в феврале.

Ксения Некрасова
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1 февраля по адресу: улица Че-
хова, 56, загорелся брусовой гараж. 
Через шесть минут после сообще-
ния о возгорании на телефон 112, 
первое пожарное подразделение 
уже было на месте. На тот момент 
строение было охвачено огнём. В 
результате пожара оно повреждено 
на площади 60 кв.м. Предваритель-
ная причина возгорания - корот-
кое замыкание электропроводки. 
Виновное лицо, ущерб – устанав-
ливаются. Погибших и травмиро-
ванных нет. 

Жилой дом, гараж, сельхозпо-
стройки или автомобиль... Если 

Полицейские установили, что 
иркутянка в одном из мессен-
джеров увидела рекламу ма-
газина, предлагавшего приоб-
рести шубы по выгодной цене. 
Заинтересовавшись изделием 
из голубой норки, она связалась 
с администратором группы и от-
правила ей предоплату за товар. 
При этом стоимость покупки ока-
залась вдвое меньше цены аналогичных моделей, продаваемых в  
Иркутске. Отправив деньги на номер карты, указанный собеседницей, 
покупательница несколько недель ждала посылку, но так и не получив 
ее, обратилась в полицию.

Проведя комплекс необходимых мероприятий, сыщики обнаружили 
владелицу виртуального салона мехов в городе Усть-Куте и задержа-
ли ее. Полицейским 32-летняя подозреваемая пояснила, что в интер-
нете ей периодически встречались сообщения различных аферистов, 
и в какой-то момент она решила завладеть деньгами, не отправляя 
товар покупательнице.

В настоящее время следственными органами по данному  
факту возбуждено уголовное дело по части 2 статьи 159 Уголовно-
го кодекса Российской Федерации «Мошенничество». Следователи 
устанавливают других возможных потерпевших от противоправной 
деятельности интернет-магазина мехов.

Сотрудники МЧС России напо-
минают жителям и гостям Прианга-
рья о необходимости соблюдения 
мер личной безопасности при не-
благоприятных погодных условиях.

При метелях опасность заключа-
ется в заносах дорожного полотна, 
снижении видимости на дорогах. 
Водителям автотранспорта не сле-
дует развивать скорость большую, 
чем позволяют погодные и дорож-
ные условия. В условиях усиления 
ветра будьте готовы к возможным 
плановым отключениям электро-
энергии.

Если возникает угроза вашей 
жизни либо вы стали свидетелем 
происшествия, необходимо позво-
нить на единый номер пожарно-
спасательной службы МЧС Рос-
сии – 101.
По информации сайта ГУ МЧС 

по Иркутской области.

Короткое замыкание – наиболее частая причина пожаров
Накануне по адресу: улица Че-

хова, 56, произошло возгора-
ние. Из-за короткого замыкания 
электропроводки сгорел гараж.

происходит пожар, собственники 
терпят огромные материальные 
убытки. А самое обидное, когда бе-
ды ничто не предвещает, а момен-
тальное замыкание электропровод-
ки или неисправность печного ото-
пления приводят к плачевным по-
следствиям. Ещё трагичнее случаи 
гибели и травмирования  людей на 
пожарах, ведь порой от огненной 
стихии не спастись. Всего с начала 
года в Иркутской области произо-
шло 534 пожара. Это на 59 случаев 
больше, чем за аналогичный пери-
од прошлого года. 32 человека по-
гибли, 19 – пострадали, 77 – спасе-
ны. За сухой статистикой – судьбы 
людей. Это должно заставить 
нас задуматься об элементарных  
правилах пожарной безопасности.  

По информации  
Усть-Кутского пожарно- 

спасательного гарнизона.

В Усть-Куте задержана 
хозяйка интернет-магазина 

меховых изделий

Владелица онлайн-магазина по продаже шуб подозрева-
ется в хищении денег дистанционным способом. В дежур-
ную часть межмуниципального управления МВД России 
«Иркутское» поступило сообщение от местной жительни-
цы, которая рассказала оперативникам, что лишилась более  
40 тысяч рублей при попытке купить одежду из меха.

Участились случаи 
гибели людей в ДТП

С начала года на дорогах региона увеличилось количество 
дорожно-транспортных происшествий, влекущих за собой  
гибель людей, в том числе детей. Так, на конец января по-
гибли уже два несовершеннолетних и 21 ребенок получил  
травмы различной степени тяжести. Автоинспекторы отмечают, 
что причиной многих происшествий стали невнимательность 
участников дорожного движения, а также безграмотное пове-
дение детей вблизи дорог. 

Сотрудники ГИБДД также напоминают о необходимости соблюдения 
ПДД при пересечении железнодорожных переездов. По информации 
Главного управления МВД России по Иркутской области, за прошед-
ший год в результате нарушения правил движения через ж/д пере-
езды погиб человек, четверо получили ранения и 47 транспортных 
средств были повреждены. Полицейские призывают автомобилистов 
не игнорировать требования железнодорожных семафоров и прояв-
лять предельную бдительность при проезде железнодорожных путей.

ПРОИСШЕСТВИЕ

Первый по плану магазин «Све-
томир». Предупредительные ли-
стовки есть, разметка и дезинфи-
цирующие средства в наличии. Все 
продавцы в масках, клиенты тоже. 
Далее межведомственная комис-
сия следует в торговый комплекс 
«Смешанный». К сожалению, до 
сих пор не все понимают важность 
соблюдения санитарных норм и ре-
агируют на замечания блюстителей 
закона  грубостью. Но всё же кли-
ентам приходится надевать маску, 
заходя в магазин, или покупать на 
кассе за 10 рублей. 

Следующий магазин – «Сава». 
Уже на входе покупателей встре-
чают предупредительные аншла-
ги, а внутри есть дезинфициру-
ющие средства для рук. Продав-
цы в масках, рассказывают, что  
не все посетители приходят в  

Рейды привили дисциплину
Накануне межведомствен-

ная комиссия провела оче-
редной рейд по соблюдению 
гражданами масочного режима 
в торговых точках. Но, похоже, 
что ношение средств индиви-
дуальной защиты для многих 
по-прежнему формальность.

средствах индивидуальной защиты. 
Специально для таких случаев са-
ми сотрудники делают одноразо-
вые маски из салфеток и раздают 
их бесплатно.

В магазине сантехники «Аква-
стайл» в наличии имелись дезин-
фицирующие средства, чего не 
скажешь о разметке и предупре-
дительных листовках. Сотрудни-
ками межведомственной комиссии  

руководству торгового объекта вы-
несено первое предупреждение. 

Каждый раз в ходе рейдов комис-
сия посещает от семи до десяти ма-
газинов, и каждый раз выявляются 
нарушения санитарных требова-
ний, обозначенные в указе губер-
натора Иркутской области.

По информации 
 программы 

«9 этаж».

Непогода – не беда,  
будь внимателен всегда

Спасатели призывают соблюдать меры личной безопасно-
сти при неблагоприятных погодных условиях. По информации 
Иркутского управления по гидрометеорологии и мониторингу 
окружающей среды, в ближайшие дни в западных и централь-
ных районах местами ожидается усиление западного, северо-
западного ветра до 15-17 м/с, снег, метели.

В результате возгорания гараж повреждён на площади 60 кв. м.

В магазине «Сава» для посетителей сотрудники 
 бесплатно делают одноразовые маски из салфеток

Пресс-служба ГУ МВД России по Иркутской области 
по информации МО МВД России «Усть-Кутский».

ЗАКОН И ПОРЯДОКПятница, 12 февраля 2021 г.8
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Порядок выдачи листков 
нетрудоспособности 

С 14 декабря 2020 года вступил в силу приказ Минздрава 
России от 1 сентября 2020 года № 925н «Об утверждении по-
рядка выдачи и оформления листков нетрудоспособности, 
включая порядок формирования листков нетрудоспособно-
сти в форме электронного документа».

Установлено, что при угрозе распространения опасных заболе-
ваний, таких как коронавирус, возможно формирование листов не-
трудоспособности, в том числе по беременности и родам, с исполь-
зованием телемедицинских технологий, дистанционно. Выдавать 
больничные смогут только врачи, сведения о которых внесены в 
Федеральный регистр медицинских работников. Это может быть 
как врач, так и фельдшер.

Выдача (формирование) и продление листка нетрудоспособности 
осуществляются после осмотра гражданина медицинским работни-
ком и записи данных о состоянии его здоровья в медицинской карте 
пациента, получающего медицинскую помощь в амбулаторных ус-
ловиях, либо в истории болезни стационарного больного или иной 
медицинской документации, обосновывающей необходимость вре-
менного освобождения от работы.

Допускается оформление листка нетрудоспособности на бумаж-
ном носителе, являющемся продолжением листка нетрудоспособно-
сти в форме электронного документа, а также формирование листка 
нетрудоспособности в форме электронного документа, являющегося 
продолжением листка нетрудоспособности на бумажном носителе.

Пациентам, занятым на нескольких работах, выдадут несколько 
бумажных больничных или один электронный, номер которого не-
обходимо сообщить каждому работодателю.

Не допускается выдача (формирование) и продление листка не-
трудоспособности за прошедшие дни единолично лечащим врачом 
(фельдшером, зубным врачом). Выдача (формирование) и продле-
ние листка нетрудоспособности за прошедшее время осуществля-
ется по решению врачебной комиссии медицинской организации 
при обращении гражданина в медицинскую организацию или по-
сещении его медицинским работником на дому.

При заболевании двух детей одновременно выдается один ли-
сток нетрудоспособности на бумажном носителе по уходу за ними. 
При заболевании более двух детей одновременно выдается второй 
листок нетрудоспособности на бумажном носителе по уходу за ни-
ми. При заболевании второго (третьего) ребенка в период болезни 
первого выданный (сформированный) листок нетрудоспособности 
по уходу за первым ребенком продлевается до выздоровления всех 
детей без зачета дней, совпавших с днями освобождения от рабо-
ты по уходу за первым ребенком.

Не выдается (не формируется) листок нетрудоспособности:
l по уходу за больным членом семьи старше 15 лет при лечении 

в стационарных условиях (условиях дневного стационара);
l по уходу за хроническими больными в период ремиссии;
l в период ежегодного оплачиваемого отпуска и отпуска без со-

хранения заработной платы;
l в период отпуска по беременности и родам;
l в период отпуска по уходу за ребенком до достижения им воз-

раста 3-х лет, за исключением случаев выполнения работы в указан-
ный период на условиях неполного рабочего времени или на дому.

В случае заболевания (травмы, отравления) обучающихся в про-
фессиональных образовательных организациях, образовательных 
организациях высшего образования, образовательных организациях 
дополнительного профессионального образования и научных орга-
низациях для освобождения от учебы выдается справка.

О праве на оплачиваемый день 
для прохождения диспансеризации

Диспансеризация представляет собой комплекс меропри-
ятий, включающий в себя профилактический медицинский 
осмотр и дополнительные методы обследований, которые 
проводятся в целях оценки состояния здоровья (включая 
определение группы здоровья и группы диспансерного на-
блюдения) в отношении определенных групп населения 
(часть 4 статьи 46 Федерального закона от 21 ноября 2011 
года № 323-ФЗ «Об основах охраны здоровья граждан в Рос-
сийской Федерации»).

Федеральным законом от 31 июля 2020 года № 261-ФЗ внесены из-
менения в статью 185.1 Трудового кодекса Российской Федерации, 
устанавливающие, что работники, достигшие возраста сорока лет, при 
прохождении диспансеризации в порядке, предусмотренном законода-
тельством, имеют право на освобождение от работы на один рабочий 
день один раз в год с сохранением за ними места работы (должности) 
и среднего заработка.

Данное правило не распространяется на пенсионеров и предпенсио-
неров (это те работники, чье право на назначение пенсии по старости, 
в том числе досрочно, наступит в пределах ближайших пяти лет) – для 
них ТК РФ предусмотрено два оплачиваемых дня в году.

Принятым законом также установлена обязанность работников предо-
ставлять работодателю справки медицинских организаций, подтверж-
дающие прохождение ими диспансеризации в день (дни) освобождения 
от работы, если это предусмотрено локальным нормативным актом.

Л.В. Таюрская, 
заместитель прокурора, советник юстиции   

В.И. Рассказова:
– Сколько обращений по-

ступило в прокуратуру за 
2020 год?

Ю.Г. Бутаков:
– Приоритетным направлением 

деятельности прокуратуры оста-
ётся соблюдение конституцион-
ных прав граждан. Подводя ито-
ги прошлого года, можно сказать, 
что при осуществлении надзора 
нами выявлено 1362 нарушения 
законодательства, предъявлено 
149 исковых заявлений, внесено 
309 представлений, по которым 
лица привлечены к дисциплинар-
ной ответственности. Кроме это-
го, по постановлениям прокурора 
49 человек привлечено к админи-
стративной ответственности, 33 
– предостережено от недопусти-
мости нарушений закона, 12 ма-
териалов направлено для реше-
ния вопросов об уголовном пре-
следовании.

В 2020 году в прокуратуру го-
рода поступило 765 обращений 
граждан, из них разрешено 550, 
в другие ведомства направлено 
223,  удовлетворено 147. В боль-
шинстве они касались нарушений 
в сфере ЖКХ, трудового и жи-
лищного законодательства. В ин-
тересах граждан предъявлялись 
исковые заявления о признании 
отношений трудовыми, восста-
новлении на работе, компенса-
ции морального и материально-
го вреда, в том числе в связи с 
получением вреда здоровью на 
производстве. Принимались ме-
ры реагирования по признанию 
домов аварийными, некачествен-
ному проведению капитального 
ремонта в жилых многоквартир-
ных домах, неправомерному от-
казу в предоставлении земель-
ных участков в аренду, а также 
по нарушениям при их предо-
ставлении.

В.И. Рассказова:
– Сейчас сложная ситуа-

ция в сфере здравоохране-
ния, поступают ли в проку-

ратуру жалобы?

Ю.Г. Бутаков:
– Нарушения выявлялись. По 

искам прокурора три гражданина 
принудительно помещены на ле-
чение от туберкулёза. Некоторые 
фельдшерско-акушерские пун-
кты недостаточно укомплектова-
ны медицинским оборудованием.

В.И. Рассказова:
– Юрий Григорьевич, 

есть ли нарушения в сфе-
ре земельного законода-

тельства?
Ю.Г. Бутаков:
– В ходе прокурорских проверок 

выявлен факт строительства за-
правочной станции в посёлке Ния 
на основании недействительных 
документов. В настоящее время 
в суде рассматривается граждан-
ское дело по иску прокурора о 
признании незаконными действий 
организации-собственника. В по-
лицию направлен материал для 
возбуждения уголовного дела в 
связи с подделкой официальных 
документов.

При осуществлении надзора 
выявлялись факты использо-
вания и разработки земельных 
участков с нарушением лицензии. 
Привнесены протесты на неза-
конные правовые акты о выделе-
нии земельных участков, а также 
в отношении правообладателей 
вынесены постановления по де-
лу об административном право-
нарушении. 

В.И. Рассказова:
– В наших выпусках но-

востей была серия сюже-
тов о незаконном захоро-

нении строительных отходов 
в посёлке Кирзавод, какие ме-
ры приняты в отношении на-
рушителей?

Ю.Г. Бутаков:
– По факту захоронения стро-

ительных отходов на земельном 
участке, предназначенном под ин-
дивидуальную жилую застройку. В 
адрес директора общества с огра-
ниченной ответственностью  вы-
несено представление об устра-

нении нарушений законодатель-
ства. Возбуждено дело об адми-
нистративном правонарушении. 
Собственник земельного участка 
привлечен к ответственности по 
статье «Использование земель-
ных участков по нецелевому на-
значению».

В.И. Рассказова:
– В Усть-Кутском районе 

работает много лесопере-
рабатывающих предпри-

ятий, в их деятельности есть 
нарушения?

Ю.Г. Бутаков:
– По лесному законодательству 

выявлялись факты захламления 
лесных участков отходами от ру-
бок, невывоза неликвидной дре-
весины. По результатам проверок 
восемь лиц привлечены к адми-
нистративной ответственности. 
Приняты меры прокурорского ре-
агирования по судебному понуж-
дению к очистке лесных участков.

Прокуратурой в Усть-Кутский го-
родской суд направлено исковое 
заявление по одному из обществ, 
которое допустило незаконную 
рубку леса на сумму более 12 
миллионов рублей. Иск находит-
ся на рассмотрении.

Также установлено, что не все-
ми арендаторами лесных участ-
ков проводятся мероприятия, на-
правленные на сохранение и вос-
становление лесов.

В.И. Рассказова:
– Поступают ли в про-

куратуру заявления о не-
удовлетворительной орга-
низации дорожного движе-

ния в Усть-Куте?
Ю.Г. Бутаков:
– В ходе проверки реализации 

муниципальной программы «По-
вышение безопасности дорож-
ного движения на территории 
УКМО» выявлен ряд наруше-
ний, создающих угрозу для насе-
ления, а особенно школьников. 
Установлено, что в определенных 
местах отсутствуют пешеходные 
ограждения на тротуарах, пред-
упреждающие дорожные знаки, 
не везде есть уличное освещение. 
Предъявлено исковое заявление 
с требованием об устранении на-
рушений. Решением городского 
суда данное требование удов-
летворено.

Накануне на телеканале «Диалог» гостем программы «Акту-
альное интервью» стал прокурор города Юрий Григорьевич Бу-
таков. Он ответил на вопросы, интересующие многих горожан, 
и рассказал об итогах деятельности ведомства за прошлый год.

«Актуальное интервью»

?

?

?

?

?

?

Подготовила Ксения Некрасова.
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Как рассказала заместитель 
министра социального развития, 
опеки и попечительства Татьяна 
Плетан, в 2019 году на летний от-
дых и оздоровление детей было 
затрачено 706 млн рублей, всеми 
формами отдыха были охвачены 
90 тысяч 235 детей. В 2020 году 
предусмотрели 733 млн, однако 
из-за пандемии коронавируса бы-
ло освоено лишь 202,5 млн. Во 
время весенних каникул отдохнули 
1200 детей, кроме того, летом был 
организован отдых для 574 детей, 
проживающих в учреждениях си-
стемы социального обслуживания 
и образования. Также были органи-
зованы новые формы проведения 
мероприятий, которыми была охва-
чена 81 тысяча детей. В прошлом 
году было заключено 154 контракта 
на предоставление услуг по отды-
ху и оздоровлению детей, однако 
101 пришлось расторгнуть, еще 53 
продлили на 2021 год.

В текущем году на эти цели за-
планировано 663,2 млн рублей, 
предполагается организовать оз-
доровление и отдых 60 тыс. 599 
детей. При этом в соответствии с 
решением Роспотребнадзора Рос-
сии на текущий год приостановле-
на деятельность всех палаточных 
лагерей. В связи с этим из действу-
ющих 53 контрактов подлежат рас-
торжению еще 10. Татьяна Плетан 
также напомнила, что в связи с 
пандемией к оздоровительным уч-
реждениям предъявляются новые 
требования безопасности, в част-
ности, они должны быть запол-
нены не более чем на 50 процен-
тов, поэтому общее число путевок  
снизится. Стоимость путевок на те-
кущий год утверждена, она увели-

Горячее питание в школах –  
на контроль

Обеспечение горячим питанием школьников в Иркутской  
области поставят на постоянный контроль властей, распоряже-
ние об этом подписал губернатор Игорь Кобзев. Как сообщает 
2 февраля 2021 года пресс-служба регионального правитель-
ства, мониторинг начнется сразу же.  

Для проведения мониторинга создана рабочая группа. Ее возгла-
вила заместитель председателя правительства Иркутской области 
Валентина Вобликова. В состав вошли руководители министерства 
образования, министерства экономического развития, службы по кон-
тролю и надзору в сфере образования, территориального управления 
Роспотребнадзора, аппарата уполномоченного по правам ребенка. От 
общественности включены представители регионального штаба Обще-
российского движения «Народный фронт «За Россию» и областного 
родительского собрания.

Перед рабочей группой поставлено несколько задач. Среди них – 
формирование предложений по улучшению качества питания в шко-
лах, модернизации школьных пищеблоков. Группа будет также кон-
тролировать эффективность расходования средств, выделенных из 
федерального и областного бюджетов на питание учеников. Кроме 
того ей поручено вести учет и своевременный анализ поступивших 
обращений граждан, решать проблемные вопросы.

Напомним, 27 января Игорь Кобзев утвердил план мероприятий 
по созданию условий для организации бесплатного горячего питания 
школьников младших классов на 2021 год. Рабочая группа будет ко-
ординировать исполнение этого плана.

Прививочная кампания 
против COVID-19

В Иркутскую область поступило 18,9 тысячи доз вакцины 
«Спутник V». К началу следующей недели поступит ещё более 
20 тысяч доз. Об этом 2 февраля 2021 года сообщили в пресс-
службе регионального правительства.

– Новую партию уже распре-
делили между прививочными 
пунктами региона. Сегодня из 
Иркутска выехала машина, ко-
торая доставит вакцину в муни-
ципалитеты, – заявил министр 
здравоохранения Иркутской об-
ласти Яков Сандаков.

Также министр здравоохране-
ния заявил о том, что на 2 фев-
раля в Иркутской области имму-
низацию от COVID-19 первым 
компонентом прошло около 13 
тысяч человек. 

В Иркутской области открыто 
62 прививочных пункта. Запи-
саться на вакцинацию можно по телефонам Call-центров поликлиник, 
на Едином портале «Госуслуги» и сайте кврачу38.рф.

Как сообщает газета «Област-
ная», субсидиями по поддерж-
ке санаторно-курортного лечения 
смогли воспользоваться только 42 
процента здравниц.

Деятельность санаторно-курорт-
ных организаций приостановлена 
с 28 марта 2020 года из-за панде-
мии коронавируса, до сих пор они 
не могут начать работу в полную 

Стоимость путевок в оздоровительные 
учреждения Приангарья

Комитет по здравоохранению и социальной защите, заседание 
которого прошло 2 февраля под председательством Александра 
Гаськова, обсудил вопросы организации летней оздоровительной 
кампании для детей, а также проблемы и перспективы развития 
санаторно-курортного лечения в Иркутской области. Участие в 
заседании также приняли вице-спикеры Лариса Егорова и Ольга 
Носенко, заместитель председателя комитета Артем Лобков,  
депутаты Светлана Шевченко, Сергей Бренюк и Ольга Безродных.

чена на 3,6 процента по сравнению 
с прошлогодней.

Александр Гаськов спросил, яв-
ляется ли достаточной стоимость 
путевки, чтобы окупить все затра-
ты оздоровительных учреждений. 
По словам замминистра, стоимость 
путевки в Иркутской области соот-
ветствует средней стоимости путе-
вок по Сибирскому федеральному 
округу. Ольга Носенко обратила 
внимание на то, что учреждения, 
которым в этом и прошлом году 
запрещено работать из-за панде-
мии коронавируса, в начале 2020 
года вложили средства в подго-
товку к сезону. К депутатам посту-
пает много обращений по вопросу 
возмещения этих средств. Лариса 
Егорова добавила, что палаточные 
лагеря при этом не получили под-
держку от государства как постра-
давшая от коронавируса отрасль 
предпринимательства. Теперь же 
при расторжении контрактов они 
должны будут вернуть полученные 
авансом и уже потраченные сред-
ства, что ставит под угрозу их су-
ществование.

Представители оздоровительных 
учреждений, принимавшие участие 
в заседании, также обратили вни-
мание на то, что они несут большие 
затраты на зарплату, обеспечение 
питанием, налоги, коммунальные 
платежи, приобретение оборудо-
вания и инвентаря, ремонты, обе-
спечение пожарной безопасности, 
охрану, медицинские осмотры и 
другое. В этом году санитарные 
правила ужесточаются, и лагеря и 
санатории будут нести новые до-
полнительные затраты: приобре-
тение дезинфицирующих средств 
и средств индивидуальной защиты, 

рециркуляторов воздуха, термоме-
тров, медицинские анализы для 
работников, установление допол-
нительных ставок для работников, 
отвечающих за уборку. Ужесточе-
ны требования и к питанию детей. 
При этом наполняемость лагерей 
теперь должна быть вдвое меньше.

Заместитель председателя ко-
митета по здравоохранению Артем 
Лобков отметил, что стоимость пу-
тевок, приобретаемых за счет об-
ластного бюджета, должна быть 
пересмотрена не только с учетом 
инфляции, а с учётом реальных 
затрат организаций, которые раз-
личаются в северных и южных рай-
онах Иркутской области. По пред-
ложению Александра Гаськова ре-
шено сформировать рабочую груп-
пу, которая возьмет в проработку 
этот вопрос.

Генеральный директор курорта 
«Ангара» Ольга Князюк рассказала 
о серьезном снижении закупаемых 
путевок на оздоровление жителей 
Иркутской области, в том числе за 
счет областного бюджета, из-за 
ограничений, связанных с корона-
вирусом. Заместитель министра 
здравоохранения Галина Синько-
ва рассказала, что в 2019 году бы-
ла утверждена стратегия развития 
санитарно-курортного комплекса 
Иркутской области, однако планы 
по ее реализации были приоста-
новлены из-за пандемии. Артем 
Лобков высказал мнение о том, 
что курировать данную стратегию 
должно не министерство здраво-
охранения, а министерство эко-
номического развития, поскольку 
этот вопрос относится не только к 
сфере здравоохранения, но также 
к развитию туризма и экономики. 
Информацию по данному вопро-
су решено принять к сведению, 
при этом будут подготовлены со-
ответствующие рекомендации от-
ветственным органам.

Комитет также решил создать ра-
бочую группу для проработки зако-
нопроекта «О внесении изменения 
в ст. 2 Закона Иркутской области 
«О ветеранах труда Иркутской об-
ласти», внесенного Александром 
Гаськовым. Автор законопроекта 
предлагает присваивать звание 
ветерана труда исходя только из 
одного критерия – стажа работы. 
В настоящее время помимо стажа 
работы претендующий на получе-
ние звания должен иметь государ-
ственные награды, перечень кото-
рых установлен законом.

Кроме того, в окончательном чте-
нии рекомендовано принять зако-
нопроект «О внесении изменения в 
ч. 3 ст. 11 Закона Иркутской области 
«О порядке создания и осущест-
вления деятельности комиссий по 
делам несовершеннолетних и за-
щите их прав в Иркутской области», 
которым предлагается разрешить 
членам комиссий участвовать в 
заседании в режиме видеоконфе-
ренцсвязи.

Законодательное собрание 
Иркутской области.

Число детей, отдохнувших в санаториях Иркутской области, сократилось

В Иркутской области в 2020 году по сравнению с 2019 годом 
санаторно-курортное лечение взрослых снизилось на 64,7  
процента, детей – на 89,9 процента. Об этом на заседании ко-
митета по здравоохранению и соцзащите Законодательного 
собрания 2 февраля 2021 года рассказала главный внештат-
ный специалист по санаторно-курортному лечению минздрава, 
гендиректор курорта «Ангара» Ольга Князюк.

силу. От Фонда социального стра-
хования количество пациентов са-
наторно-курортного лечения снизи-
лось на 32 процента. По линии ми-
нистерства социального развития 
– составило 95,6 процента.

Ольга Князюк отметила, что в 
реабилитации пациентов сейчас 
участвуют три санатория, в кото-
рых с 8 ноября прошли лечение 

более 1,5 тысячи человек. Одна-
ко пандемия негативно повлияла 
на реабилитацию пациентов с па-
тологиями сердечно-сосудистой и 
нервной системы. Сегодня 70-80 
процентов больных после острых 
состояний вынуждены идти на ам-
булаторное лечение.

По информации газеты 
«Областная».



Чему будут обучать?
Обучение для переписчиков 

пройдёт с 1 по 3 апреля 2021 го-
да (по пять часов в течение трёх 
дней). Переписчиков обучат, как 
общаться и задавать вопросы, 
как вести себя, если, например, 
в квартире свадьба или похоро-
ны, или кроме ребенка никого нет, 
как отвечать на главные вопросы, 
например, зачем нужна перепись 
и как используются и защища-
ются полученные персональные 
данные.

Куда обращаться, 
если вы хотите поработать 

переписчиком?
Обращаться можно уже сейчас 

в  подразделение статистики в го-
роде Усть-Куте, которое  распо-
ложено по адресу: ул. Пролетар-
ская, 18. Вы можете отправить об-
ращение по электронному адресу 
ust-kut@stat.irtel.ru или по теле-
фонам: 5-88-34, 89500598699. 
Также интересующую информа-
цию можно  найти на сайте: www.
strana2020.ru.

По обращению вас внесут в спе-
циальную базу данных как потен-
циальных участников переписной 
кампании. В марте 2021 года вам 
позвонят и спросят, всё ли ещё вы 
хотите работать переписчиками. 
В некоторых северных и трудно-
доступных регионах страны пере-
пись началась раньше, в октябре 
2020 года.

Сколько человек 
предстоит переписать?
Каждому переписчику для ра-

боты будет предоставлен пере-
писной участок, на котором про-
живает приблизительно 550 че-
ловек. Для сравнения, в ходе 
предыдущей переписи 2010 года 
нагрузка на одного переписчика 
была меньше - 400 человек. Де-
ло в том, что перепись впервые 
можно будет пройти нескольки-

ми способами: дома и переписать 
семью самостоятельно через ин-
тернет на портале «Госуслуги» 
или в мобильном приложении, а 
можно прийти в МФЦ «Мои до-
кументы» или на другие пере-
писные пункты. Тех, кто прошел 
перепись самостоятельно, пере-
писывать не придется, в этих слу-
чаях нужно будет просто сделать 
отметку о прохождении переписи. 
В труднодоступных и удаленных 
регионах переписчику предстоит 
переписать 350 человек.

Какие инструменты 
будут использоваться?
В труднодоступных регионах, 

где нет сотовой связи или при-
сутствуют неблагоприятные по-
годные условия, переписчику 
придется использовать тради-
ционные бумажные переписные 
листы. Однако в большинстве ре-
гионов переписчик будет «воору-
жен» специальным электронным 
планшетом, в который он будет 
вносить полученные данные в ре-
жиме реального времени. Также 
у каждого будет удостоверение, 
действительное при предъявле-
нии паспорта, и элементы фир-
менной одежды с символикой, по 
которым можно будет опознать 
переписчика издалека: шарф, 
жилет со светоотражающими 
элементами. Хранить докумен-
ты и планшет переписчик сможет 
в специальном портфеле-сумке.

Будет ли оказываться 
защита со стороны 

государства?
Да. В «неблагополучные» квар-

тиры и дома, список которых пре-
доставляют органы МВД, пере-
писчики пойдут в сопровождении 
полицейских. Перепись на закры-
тых объектах (воинские части, ко-
лонии и так далее) проводят со-
трудники этих учреждений.

Каковы обязанности? 
При входе в квартиру или дом пе-

реписчик обязан предъявить удо-
стоверение вместе с паспортом 
по требованию опрашиваемого. 
В обязанности также входит обе-
спечение конфиденциальности 
собираемых и обрабатываемых 
сведений о населении. Кроме то-
го, переписчику согласно догово-
ру будет запрещено выполнять 
какие-либо иные функции, кроме 
установленных договором, а так-
же запрещено распространять 
рекламную или иную продукцию 
и материалы, кроме выданных 
этим лицам территориальными 
органами Росстата. Кроме того, 
переписчик не имеет права требо-
вать от опрашиваемого предъяв-
ления паспорта либо иных доку-
ментов, подтверждающих его сло-
ва. Также переписчику запрещено 
«подсказывать» опрашиваемому 
национальность при заполнении 
переписного листа.

Кто будет контролировать 
работу?

Качество работы переписчиков 
будут координировать и прове-
рять контролеры. Это люди, ко-
торые участвовали в предыдущих 
переписях, либо имеют релевант-
ный опыт.

Почему стоит работать 
переписчиком?

Это интересный опыт, который 
даст почувствовать причастность 
к истории страны. Каждая пере-
пись – это памятное событие, и 
по-своему интересна. Если вы 
молоды, вы сможете получить во 
время переписи уникальный жиз-
ненный опыт, вы сможете по ново-
му взглянуть на окружающих вас 
людей и на страну, в которой вы 
живете. Кроме того, переписчики 
получат материальное вознаграж-
дение за добросовестную работу. 
В российских переписях в разное 
время участвовали многие вели-
кие люди, например писатели Л.Н. 
Толстой и А.П. Чехов. А инициато-
рами первых переписей были уче-
ный-энциклопедист Михаил Ло-
моносов, путешественник и уче-
ный Петр Семенов-Тянь-Шанский.

Кто может стать переписчиком?
Любой гражданин России не моложе 18 лет, успешно прошед-

ший специальное обучение, неважно женщина или мужчина. 
Часто переписчиками работают студенты: свое участие в пере-
писи они смогут продемонстрировать в своих резюме как пока-
затель гражданской активности, организованности и хороших 
коммуникативных способностей.

ПОСТОЯННЫЕ
ЖИТЕЛИ

12 и более месяцев 
подряд проживающие 

в России

КОМАНДИРОВАННЫЕ 
ЗА РУБЕЖ

Госслужащие в служебных 
командировках на год и 

более

ВЫЕХАВШИЕ 
ЗА РУБЕЖ

Жители России, выехавшие 
в командировку, на работу 
по контрактам или учёбу 

на срок менее 1 года

ТУРИСТЫ
Жители России, 

выехавшие за рубеж 
на лечение, отдых, в гости

ПЕРЕСЕЛЕНЦЫ
Прибывшие в Россию 

из-за рубежа на постоянное 
жительство или ищущие убежища

ИНОСТРАНЦЫ
Прибывшие в Россию, 
на учёбу или работу 

на 1 год и более

Находящиеся в России, 
менее 1 года

В АПРЕЛЕ 2021 ГОДА

Уровень учётной записи
стандартная;
подтверждённая упрощённая

обойдут          жилые
помещения в стране

Переписавшимся

достаточно будет показать
код прохождения переписи

Переписаться у переписчика
стационарного участка

ВСЕРОССИЙСКАЯ
ПЕРЕПИСЬ
НАСЕЛЕНИЯ О ЧЁМ БУДУТ СПРАШИВАТЬ?

НАЛИЧИЕ 
ТЕЛЕКОММУНИКАЦИЙ

(стационарная телефонная связь, мобильная, 
 интернет проводной/беспроводной)

ВИД 
ОТОПЛЕНИЯ

(централизованное, 
котел, печь)

САНИТАРНО- 
ГИГИЕНИЧЕСКИЕ 

УСЛОВИЯ
(туалет, ванна)

МАТЕРИАЛ
НАРУЖНЫХ
СТЕН ДОМА

УДАЛЕНИЕ
БЫТОВЫХ
ОТХОДОВ
(мусоропровод,
контейнеры)

ОБЩАЯ
ПЛОЩАДЬ
КВАРТИРЫ

ЭЛЕКТРИЧЕСТВО 
ИЛИ ГАЗ

(сетевой и/или из баллонов)

КОЛИЧЕСТВО 
ПРОЖИВАЮЩИХ 

ЧЕЛОВЕК

ГОРЯЧЕЕ
И ХОЛОДНОЕ

ВОДОСНАБЖЕНИЕ
(централизованное,

бойлер, колодец)

ВРЕМЯ
ПОСТРОЙКИ

ДОМА

КОЛИЧЕСТВО
ЖИЛЫХ
КОМНАТ

ВСЕРОССИЙСКАЯ
ПЕРЕПИСЬ
НАСЕЛЕНИЯ

ВСЕРОССИЙСКАЯ
ПЕРЕПИСЬ
НАСЕЛЕНИЯ
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Поэтому неудивительно, что бы-
ло решено учредить новый всерос-
сийский праздник – День зимних 
видов спорта, который впервые 
отмечался в 2015 году, а дата для 
празднования – 7 февраля – тог-
да была выбрана неслучайно. Об 
идее учреждения этого праздника 
и решении отмечать его ежегод-
но заявил Александр Жуков, за-
нимавший тогда пост президента 
Олимпийского комитета России. 
Он пояснил, что День зимних видов 
спорта – праздник, посвященный 
XXII зимним Олимпийским играм, 
которые проходили в российском 
городе Сочи и стали важным со-
бытием для всей страны. Поэтому 
и дату первого Дня решено было 
приурочить к годовщине открытия 
Сочинской Олимпиады. Эти Игры 
стали самыми успешными для Рос-
сии: в общекомандном медальном 
зачете наша сборная заняла пер-
вое место и обновила националь-
ные рекорды по золотым медалям 
и по общему количеству наград на 

7 февраля – День зимних видов спорта
Сегодня существует боль-

шое количество зимних видов 
спорта и способов активного 
отдыха, которые весьма по-
пулярны в России. К тому же 
российские спортсмены на 
протяжении многих десятиле-
тий показывают своё мастер-
ство на соревнованиях раз-
личных уровней, завоёвывая 
медали и устанавливая миро-
вые рекорды.

зимних Олимпийских играх. Рос-
сийские спортсмены завоевали 33 
награды: 13 золотых, 11 серебря-
ных и 9 бронзовых медалей. А на 
последовавшей за ней Паралим-
пиаде россиянам также не было 
равных. У нас 80 медалей, 30 из 
которых – высшего достоинства. К 
тому же проведение самих Игр бы-
ло признано международным спор-
тивным сообществом – эталонным.

Поэтому главная цель учрежде-
ния Дня зимних видов спорта – это 
не только дань уважения россий-
ским профессиональным спорт-
сменам, чьи успехи на Олимпи-
аде повысили интерес к спорту 
у многих, но и, конечно же, про-
паганда здорового образа жизни 
среди всех слоев населения; при-
влечение к занятиям физкульту-
рой и спортом как можно больше-

го числа людей и в первую оче-
редь – подрастающего поколения.

Хоть этот праздник и новый для 
России, но в рамках его праздно-
вания уже проводятся различные 
спортивные мероприятия, кото-
рые проходят во многих городах 
страны. Прежде всего это тра-
диционные соревнования «Лыж-
ня России» и различные состяза-
ния и представления на катках и 
ледовых площадках по зимним 
«дисциплинам» (фигурное ката-
ние, хоккей, конькобежный спорт).

Остаётся надеяться, что новый 
праздник – День зимних видов спор-
та – станет ещё одной любимой да-
той в году для каждого «зимнего» 
спортсмена и любителя здорового 
отдыха.

https://www.calend.ru/
holidays/0/0/3228/ 

Екатерина Морозова – третья
Накануне в Иркутске прошел чемпионат-первенство Сибир-

ского Федерального округа по боксу среди девушек 13-14 лет. 
Участие в нём приняли более 150 боксёров. Усть-Кут пред-
ставляла спортсменка боксёрского клуба «Боевые Перчатки» 
МКУ СОЦ Екатерина Морозова в весовой категории до 70 кг. 

Екатерина провела два боя и достойно завоевала бронзовую ме-
даль. Общественная организация «Федерация бокса города Усть-
Кута» поздравляет старшего тренера МКУ СОЦ Фёдора Брызгало-
ва и тренера спортивной школы № 1 Сергея Атыева за подготовку 
призёра чемпионата-первенства Сибирского Федерального округа 
по боксу, желаем всем боксёрам побед и новых личных рекордов. 

Татьяна Брызгалова, 
пресс-секретарь ОО «Федерация бокса  

города Усть-Кута».

Участники соревнований прибы-
вают на лыжную базу заблаговре-
менно, чтобы пройти регистрацию 
и опробовать лыжню. Это члены 
лыжного клуба «Сибиряк» практи-
чески в полном составе, немало и 
тех, кто просто увлекается лыжным 
спортом. Не все рассчитывают на 
победу, для многих подобные со-
ревнования просто приятный и по-
лезный досуг. Отец и сын Казаковы 
зимой постоянные посетители лыж-
ной базы, ходят на лыжах не так 
давно, всего два года, но подобные 
соревнования не пропускают.

– Уже четыре раза прокатился, на 

победу не претендую, просто решил 
проверить себя, – делится впечат-
лениями сотрудник ИНК Герман Ко-
куев. Он хоть и не местный, но усть-
кутскую лыжню любит, поэтому и в 
забеге решил поучаствовать.

Лидеры забега вновь «Сибиряки»
В минувшие выходные на 

лыжной базе «Снежинка» 
прошло первенство Усть-
Кутского района по лыжным 
гонкам. Участие в нём при-
няли как профессиональные 
спортсмены, так и просто лю-
бители. В каждой возрастной 
группе были выявлены по-
бедители.

Нынешнее первенство – вторые 
соревнования по лыжам в этом се-
зоне, и организаторы довольны тем, 
участников оказалось больше, чем 
они ожидали.

– Это самый крупный по числен-

ности забег, 16 человек. Но, думаю, 
победа достанется тем, кто активно 
занимается лыжами, выезжает на 
областные и всероссийские старты, 
– рассказывает начальник лыжной 
базы «Снежинка» Сергей Крохин. 

Самому старшему участнику со-
ревнований 75 лет, младшему – 14, 
каждый из лыжников должен про-
бежать два круга по четыре кило-
метра. Кто станет первым, зависит 
не только от профессионализма, 
но ещё и от удачи. К финишу все 
приходят в отличном настроении, 
и создается впечатление, что по-
беда здесь не главное, важнее по-
зитивный настрой и заряд бодрости 
от забега.

– Природа, свежий воздух, с пого-
дой повезло. Радует, что собралось 
много лыжников и болельщиков. 
Приятная спортивная атмосфера, – 
делится участник состязаний, пред-
седатель лыжного клуба «Сибиряк» 
Денис Сковитин.

– Нам просто необходимы были 
эти старты перед поездкой в Крас-
ноярск, для нас это очередная тре-
нировка, – добавляет лыжник со 
стажем Ярослав Савык.

Но соревнования есть соревно-
вания, и после подведения итогов 
победителями в своих возрастных 
группах стали: Денис Сковитин, 
Михаил Красиков, Андрей Марков, 
Ярослав Савык, Георгий Марков. 
Все они члены лыжного клуба «Си-
биряк».



СПОРТ Пятница, 12 февраля 2021 г. 19

В открытом первенстве области приняли участие 270 спортсме-
нов из разных уголков Приангарья. Два дня схватки проводились 
одновременно на двух рингах. Для наших ребят выступление на 
состязаниях регионального уровня было первым с начала панде-
мии коронавируса, они очень волновались, но тем не менее вы-
ступили достойно.

– Наша гордость – Кирилл Чурсин, он завоевал победу в своей 
весовой категории. Алексей Загарий на втором месте, первый бой 
он выиграл у соперника из г. Ачинска Красноярского края, а вот во 
втором – уступил иркутянину. Бронза досталась Вячеславу Таюр-
скому. В один день он провёл две схватки: первую выиграл уверен-
но у спортсмена из г. Ангарска, во второй – проиграл иркутянину. В 
целом ребята молодцы, – рассказывает тренер по тайскому боксу 
спортивно-оздоровительного центра Андрей Синюшкин.

В настоящее время у Андрея Сергеевича занимается две группы 
спортсменов, более 20 человек. Тренировки возобновились, но, что-
бы в период пандемии сохранить интерес воспитанников к боксу, 
домашним заданием для них была физическая подготовка онлайн. 
Сейчас спортсмены занимаются в полную силу, готовятся к ещё од-
ним крупным соревнованиям, которые пройдут в конце февраля.

Уже шестой год в Усть-Куте про-
водится традиционный турнир 
Памяти Петра Александровича 
Горячева. На этот раз участие в 
нём приняли команды из Усть-
Илимска, Бодайбо и Усть-Кута. 
Два дня, два круга по три игры. 
Первыми в борьбе за победу со-
шлись усть-илимский «Лесохи-
мик» и бодайбинский «Горняк».

– Первый тайм прошёл, уже 
можно сделать некоторые выво-
ды о команде-сопернике, ребята, 
видно, подготовились, игра про-
ходит активно. Есть ли шансы на 
победу? Будем стараться выигры-
вать, - делится впечатлениями 
спортсмен хоккейного клуба «Гор-
няк» г. Бодайбо Матвей Огнев. 

Пока команды Бодайбо и Усть-
Илимска состязались на ледовом 
поле, наши спортсмены и тренер 
Сергей Севастьянов внимательно 
наблюдали за игрой. Соперники 
сильные, сыгранные. Но и усть-
кутские хоккеисты подготовились 

основательно. Недавно они вер-
нулись из Железногорска-Илим-
ского, где выступили довольно 
успешно. Нынешний турнир по-
сле ограничений пандемии для 
спортсменов – отличная возмож-
ность испытать себя на льду, для 
тренера – проверить, на что спо-
собен каждый из воспитанников. 

– Очень нравится приезжать 
в Усть-Кут, в турнире участвуем 
пятый год, на усть-кутском льду 
всегда встречаются команды с 
давними хоккейными традиция-
ми. Нам тяжеловато с ними бо-
роться, но мы стараемся. На 
одном из турниров даже были 
серебряными призёрами, – рас-
сказывает тренер-преподаватель 
детского оздоровительно-образо-
вательного центра г. Бодайбо Вла-
димир Тарасов.

Областные соревнования по 
хоккею с мячом пока ещё не про-
водят, только всероссийские, но 
туда попадают только участники 
сборных команд, поэтому такие 
турниры, как нынешний, очень 

важны, тем более, что призовой 
фонд достойный. 

– К нам почему едут из других 
городов? Потому что организова-
но всё на достойном уровне: про-
живание рядом с катком, ехать 
спортсменам далеко никуда не 
надо, чтобы потренироваться, – с 
гордостью говорит тренер коман-
ды «Водник» по хоккею с мячом 
СОЦа Сергей Севастьянов.

Поболеть за наших, несмотря 
на морозную погоду, пришли ро-
дители. 

– Пандемия и морозы внесли 
свои коррективы в тренировочный 
процесс, но ребята подготовились 
к турниру лучше, чем в прошлом 
году, тем более у спортсменов 
старшей группы это последний 
игровой год, хотелось, чтобы ко-
пилка их наград прибавлялась, - 
рассказывает Галина Кузнецова, 
которая пришла на соревнования 
поболеть за сына Егора.

По итогам ледовых баталий 
победу одержала команда Усть-
Илимска, второе место занял 
усть-куткий «Водник», третье – у 
Бодайбо. Всем участникам были 
вручены кубки, медали, дипломы 
и денежные сертификаты. Спон-
сором турнира выступила Иркут-
ская нефтяная компания. 

Три призовых места 
на первенстве области
Накануне прошло открытое первенство Иркутской области 

по тайскому боксу. Участие в нём приняли пятеро воспитан-
ников тренера спортивно-оздоровительного центра  Андрея 
Синюшкина, трое из них завоевали призовые места.

У хоккеистов «Водника» – серебро
В минувшие выходные проходил традиционный турнир по 

хоккею с мячом Памяти Петра Александровича Горячева на 
призы Иркутской нефтяной компании. Участие в нём приняли 
четыре команды: две усть-кутских и по одной из Усть-Илимска 
и Бодайбо. Ледовые баталии проходили на стадионе «Водник» 
два дня.

Подготовила Ксения Некрасова, фото Виктора Горелова.


